

60
ANIVERSARIO
1958 - 2018

La Tribuna

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

Fundado el
27 de junio
de 1958

www.latribuna.cl

\$300,00 (IVA incluido) \$350,00 (Atrasado)



POLICIAL, 8

Joven de 21 años murió tras ser arrollado en Quilleco

Se investigan las causas del accidente que se produjo en la ruta Q-45.



POLICIAL, 7

PDI detuvo a 24 personas por deudas en pensiones alimenticias

Los operativos en Los Ángeles se hicieron en sectores de riesgo social.

Acusan lentitud del Gobierno en designaciones en los servicios públicos

El diputado Iván Norambuena reveló que a la fecha sólo dos designaciones se han efectuado en la provincia de Biobío: Teresa Browne en la Gobernación Provincial y Daniel San Martín en la Dirección de Educación.

“La lentitud yo la veo desde el punto de vista de las decisiones, de la timidez y la falta de valentía de autoridades del Gobierno para resolver un tema que es clave en el funcionamiento de los servicios públicos”, expuso el parlamentario.



POLÍTICA, 4

DESTACADAS

POLÍTICA, 5

Militantes PPD de la zona asistieron a jornada reflexiva

Entre los presentes estuvo Patricio Coronado, quien aún no decide si continuará al mando del partido.



DESARROLLO, 6

Dan a conocer nueva normativa en reciclaje

La nueva legislación lleva a un cambio de consciencia que trascienda lo empresarial.



DEPORTES, 19

Iberia no pudo y cayó como local 3 a 1 ante Rangers en Copa Chile

Con una oncenita titular marcada por jugadores juveniles, Iberia le dio pelea al elenco talquino.

DEPORTES, 20

¡Enorme! Pedro Heller terminó tercero en el Rally mundial en Argentina

El angelino tuvo una destacada actuación en Córdoba y volvió a demostrar sus fortalezas.

HOY
Máxima 17°
MÍN 6°

MAÑANA
Máxima 19°
MÍN 9°

Educación Técnico-Profesional ¿Por qué?

Hace pocos días el Presidente Sebastián Piñera anunció que el 70% de los alumnos más vulnerables que estudian en Institutos Profesionales (IP) y Centros de Formación Técnica (CFT) estudiarán con Gratuidad, medida que busca reconocer el valor de un sector de la educación superior que ya representa el 43% de la matrícula total en el sistema, y que por cierto, seguirá creciendo en la medida que exista el apoyo y los estímulos por parte de la autoridad. Dicha tendencia no es casual, y viene a confirmar algo que señaló el académico e investigador del CEP Sergio Urzúa en 2012, en un estudio sobre la "Rentabilidad de la Educación Superior en Chile"; en donde, entre otras cosas, se advierte que la educación universitaria convencional no es el único vehículo de movilidad social, existiendo incluso el riesgo de retornos económicos negativos cuando se combina vulnerabilidad, instituciones de educación superior sin acreditación y carreras con escaso campo laboral debido a la saturación de sus egresados. Cuatro años después de la publicación de ese estudio, la realidad es altamente preocupante. Mientras en julio-septiembre de 2013 los desocupados con título universitario sumaban 76.120 personas, actualmente superan los 122 mil, lo que representa un incremento de un 61% en cuatro ejercicios (INE).

En este escenario, la Educación Técnico-Profesional aparece como una opción real de movilidad social y progreso para miles de familias vulnerables, alternativa que reúne varias bondades, ya que permite al alumno egresar de cuarto medio con una especialización laboral, y en la gran mayoría de los casos, con una alta red de contactos en empresas que

Fernando Peña Rivera
SEREMI
Educación Biobío



sirven de centros de práctica y mantención de servicios, empresas que emplean a los mismos alumnos posteriormente para hacer crecer sus negocios. Pero el círculo virtuoso no termina

ahí. Muchos empleados que pasaron por las aulas y talleres de un liceo TP, después de varios años de trabajo en el sector productivo, vuelven a sus liceos para realizar docencia, incorporando así una visión fresca y actualizada del quehacer laboral y práctico propio de estos liceos. En la región del Biobío existen 129 liceos en esta modalidad, ofreciendo decenas de programas y especialidades, lo que permite a los alumnos calificarse en oficios y

labores altamente especializadas, otorgando oportunidades de progreso a miles de familias que buscan un espacio para que sus hijos e hijas se desarrollen. El desafío ahora es apoyar con mayor decisión a los sostenedores, familias y alumnos que eligen esta opción, lo que implica fortalecer los vínculos con el sector productivo y con la educación superior (IP-CFT). Ni el reciente anuncio del Presidente Piñera ni las futuras medidas que existan para apoyar el mundo técnico-profesional constituyen un fin en sí mismo. El objetivo es visibilizar un sector que tiene todo el potencial para inyectar dinamismo y energía a nuestro sistema laboral; lo que, de ocurrir, facilitaría enormemente la tarea autoimpuesta de convertir a Chile en un país desarrollado.

perdiendo fuerza, cada vez son menos los alumnos que concurren a las marchas estudiantiles. Segundo, las dirigencias de estos centros estudiantiles se encuentran ideologizadas y se han transformado en brazos del Partido Comunista y del Frente Amplio. Además, cada año son menos los alumnos que participan en las elecciones de sus casas de estudios. Llevan años con una campaña del terror, en donde los alumnos que no están de acuerdo con el movimiento no son escuchados, aislados, amenazados y tratados de fascistas. Que irónico, los líderes del movimiento tratan de facho a todo aquel que no piense como ellos; parece que no se dan cuenta de que el fascismo es una ideología de izquierdas y que la actitud que toman ellos en contra de los que no están de acuerdo con ellos, es precisamente, fascista. También, han tomado un camino errático en cuanto a sus demandas. Desde un comien-

Mujeres y emprendimiento en Chile: cómo actuar

En la actualidad, es fácil reconocer en nuestro país la importancia y el valor que tiene el emprendimiento para la economía nacional y, más claro aún, por lo que representa desde el punto de vista del desarrollo de las personas. Sin embargo, cuando entramos a analizar con más detalle un aspecto esencial como es la diferenciación por género, vemos que en Chile aún tenemos una deuda con las mujeres.

El Instituto Nacional de Estadísticas dio a conocer los resultados de la V Encuesta de Microemprendimiento 2017, la cual arrojó un total cercano a los dos millones de personas que optan por esta vía para generar ingresos. De ellos, 17% son empleadores, mientras que el 83% restante pertenece al grupo denominado Trabajadores por Cuenta Propia. Del total, sólo un 39,2% son mujeres.

Mientras algunos aluden a barreras culturales, por la tradición de vernos más asociadas a labores domésticas, lo cierto es que nosotras hemos tenido que derribar distintas barreras

Alejandra Fuenzalida,
directora ejecutiva de
United Way Chile



transformarlo en acciones integradoras y receptivas para que cada vez tengamos más emprendedoras en distintos rubros.

En este sentido, es importante impulsar acciones público-privadas que permitan entregar las herramientas necesarias

para abrir nuevos espacios de crecimiento profesional donde las mujeres podamos mostrar nuestras ideas, cualidades y formas de ver el mundo, si queremos seguir caminando hacia la inclusión y el desarrollo.

El 29 de abril celebraremos en Chile el Día del Emprendimiento, fecha precisa para que reflexionemos sobre cómo estamos actuando a nivel país y qué podemos corregir o añadir a las condiciones actuales a nivel local para integrar más mujeres. A partir de ahí,

podremos seguir llenando este ecosistema de ideas, innovación, nuevos negocios y un sinnúmero de características que nos beneficiarán de forma transversal, sin distinción de género.

Mientras algunos aluden a barreras culturales, por la tradición de vernos más asociadas a labores domésticas, lo cierto es que nosotras hemos tenido que derribar distintas barreras

Francisco Muñoz Almendras.
Ciudadano.



La CONFECH: Plataforma política y gueto de la intolerancia

El jueves pasado se realizó la primera marcha estudiantil convocada por la Confech y la CONES. Aquí en Los Ángeles, sin ir más lejos, pudimos ver como la FESLA convocó sólo a uno 50 estudiantes. Ojo, la gran columna de personas que se vio ese día era producto del

profesorado, que también salió a marchar, no del movimiento estudiantil per sé.

Resulta conveniente analizar la situación actual del movimiento estudiantil: Primero, podemos ver que, a diferencia de años anteriores, el movimiento estudiantil ha ido

perdiendo fuerza, cada vez son menos los alumnos que concurren a las marchas estudiantiles.

Segundo, las dirigencias de estos centros estudiantiles se encuentran ideologizadas y se han transformado en brazos del Partido Comunista y del Frente Amplio. Además, cada año son menos los alumnos que participan en las elecciones de sus casas de estudios.

Llevan años con una campaña del terror, en donde los alumnos que no están de acuerdo con el movimiento no son escuchados, aislados, amenazados y tratados de fascistas.

Que irónico, los líderes del movimiento tratan de facho a todo aquel que no piense como ellos; parece que no se dan cuenta de que el fascismo es una ideología de izquierdas y que la actitud que toman ellos en contra de los que no están de acuerdo con ellos, es precisamente, fascista.

También, han tomado un camino errático en cuanto a sus demandas. Desde un comien-

zo, antes de comenzar con la gratuidad, debieron haber comenzado con la calidad en la educación ¿Cómo es posible que se quiera entregar una educación gratuita sin tener calidad en ella? ¿De qué sirve? El que no defiendan la calidad de la misma es básicamente porque muchos de los dirigentes del colegio de profesores son "Compañeros" de los dirigentes estudiantiles y toda reforma en cuanto a calidad los afecta directamente.

Ahora vienen con el cuento de una educación sexista ¿En serio? Digan la verdad, lo único que quieren es implantar el feminismo radical y la ideología de género en los establecimientos educacionales.

Lo único que consiguieron fue destruir la educación particular subvencionada y el derecho de las personas de elegir donde pueden estudiar sus hijos, y por supuesto, que educación quieren que ellos tengan. Han atentado contra el derecho de elección

de la clase media Chilena.

Ahora llama la atención ¿Por qué marchan ahora en el Gobierno del Presidente Piñera y no antes, en la administración Bachelet? ¿No será que la cúpula del PC manejó a los dirigentes estudiantiles para no marchar y así no desestabilizar el gobierno, del cual eran parte? ¿Qué pasó con estos dirigentes cuando salió a la luz la quiebra de la Universidad ARCIS, controlada por un consorcio de militantes Comunistas y que lucraban con la educación? Bah, que raro. ¿No se supone que ellos están en contra del lucro? ¿Qué pasó ahí? Estos son los mismos dirigentes a los cuales el dirigente estudiantil de la Universidad ARCIS los ha llamado traidores, porque lejos de querer representar la voluntad estudiantil, están haciendo una carrera política a costa del movimiento mismo ¿Me equivoco? Lejos de ser un movimiento a favor de la educación, hoy por hoy es un movimiento en contra de Piñera, así de simple.

Que no les vendan la poma. El lucro en la educación está penalizado por ley, y lo más importante: El gobierno del Presidente Piñera está a favor y trabaja para garantizar que la educación sea gratuita para los más vulnerables y para la clase media Chilena. Además, se eliminará el CAE y se reemplazará por otro sistema más justo y equitativo. Por lo tanto, las excusas que proponen para marchar, son sólo excusas baratas.

Y por último, que lo sepan desde ya, se dará la pelea por recuperar esos espacios secuestrados por su intolerancia, dogmatismo, discursos panfletos y arrogancia; de que hagan carrea política a costa del ímpetu "revolucionario" y del discurso llamativo que presenta la izquierda y que los jóvenes se lo compran fácilmente, pero que definitivamente, carece de lógica, tolerancia, verdad y representatividad.

Chile es una mesa para todos.

EDITORIAL

La diferencia no está en las condiciones físicas

El llamado es a tener ojo con los clubes deportivos en la zona, que cada vez van desarrollando más y más deportistas de excelencia.

Generalmente, la provincia de Biobío se ha destacado siempre por la gran cantidad de deportistas de gran nivel existentes en ella. Esto, teniendo en cuenta un sinfín de atletas que día a día entrenan para dar la cara semana a semana y poner en lo más alto el nombre de la zona.

En el tenis de mesa, por ejemplo, aparece Felipe Olivares junto a su entrenador Alex Luna, que por estos días están siendo partícipes

del mundial de tenis de mesa.

Cicleskano, UCM y Team El Constructor, cada fin de semana posicionan a la provincia en el mapa deportivo en los distintos torneos o carreras a nivel nacional, donde en varias ocasiones han logrado destacar de manera sobresaliente.

El canotaje de Laja también ha sido motivo de orgullo en la zona, al representar al país en un sudame-

ricano en Uruguay con excelentes resultados.

Dentro de todo este escenario favorable para la provincia en lo deportivo aparece uno que se tenía fe, que consiguió los fondos necesarios y se paseó por el mundo el año pasado intentando ganar experiencia para poder hacer un buen 2018... y lo consiguió. Se trata de Pedro Heller, quien tuvo una fantástica fecha del World Rally

Championship en Argentina, tras quedar en la tercera posición.

En este panorama auspicioso surge una interrogante que preocupa con justa razón a todos quienes viven íntimamente los avatares del deporte local.

Esta aprensión por el desempeño de nuestros deportistas no es nueva, pero hoy refleja de modo más responsable una preocupación por las carreras frustradas de deportistas con futuro, ya que las causas siempre parecen apuntar a lo mismo: los recursos económicos.

Las diferencias en cuanto a lo monetario son abismantes: mientras unos deben ingeniárselas como sea para poder representar a la zona en cualquier parte del país, otros han podido conseguir magníficos auspiciadores que les han llevado a destacar a nivel internacional.

Más allá de hacer comparaciones odiosas, lo cierto es que con todo esto queda claro que en la provincia de Biobío existe un número

importante de deportistas de elite nacional -e incluso internacional- que, desgraciadamente, no se pueden solventar solos. Por lo mismo, es necesario el apoyo de los municipios, entidades gubernamentales o, derechamente, el patrocinio de privados.

Sólo hay que pensar hasta dónde podrían llegar nuestros deportistas si tan sólo tuvieran todos los dineros que requieren.

En definitiva, el hecho de que algunos tengan mayores logros deportivos que otros no habla de mejores condiciones físicas individuales, sino que, en muchas ocasiones, sólo refleja la presencia o la ausencia de oportunidades producto del aspecto financiero.

Por ello, el llamado es a tener ojo con los clubes deportivos en la zona, que cada vez van desarrollando más y más deportistas de excelencia.

Señores, ellos ponen de su parte, ahora falta la de ustedes.



Propietario: Empresa Periodística Bío Bío Ltda.,
editora de Diario LA TRIBUNA
Presidente: Miguel Zunino Besnier
Gerente General y Repr. Legal: Enrique Ramírez Acevedo

Director: Gabriel Hernández Veloso
Jefe de Prensa: Víctor Contreras Castillo
Director de Arte: Francisco Cárdenas Vilchez

Dirección: Colo Colo 464 - Los Ángeles
Fonos: 2313315 - 2311040 - 2325533 / Radio San Cristóbal: 2314987
Casilla Electrónica: director@latribuna.cl - prensa@latribuna.cl - prensalatribuna@gmail.com
Sólo como impresor: Impresora La Discusión S.A.



ÑO PANTA



- Mi renuncia al partido se debe a que quiero pasar más tiempo con mi ego.

Las opiniones y conceptos vertidos por los columnistas en nuestras páginas de redacción son de absoluta responsabilidad de sus autores y no necesariamente representan el pensamiento de La Tribuna.

LA DIRECCIÓN

CARTAS AL DIRECTOR

MÚSICA CHILENA EN PROGRAMACIÓN RADIAL

Señor Director:

A tres años de promulgada la Ley que obliga a las radios a considerar un 20% de música chilena en su programación, el año pasado registró una leve baja: de 25% en 2016 a 22,56% en 2017.

En la década del 90, la música chilena contaba con referentes muy importantes que tuvieron amplio reconocimiento y llevaron a nuestra música a ser escuchada tanto en Chile como en el extranjero. Artistas como Lucybell, la Ley, Los Prisioneros, Los Tres y Chancho en Piedra, entre otros, sonaban continuamente en muchas radios y sus carreras eran seguidas por gran cantidad de fans.

Ese prolífico escenario no siguió con la misma fuerza en los primeros años del 2000, década en la cual tanto el pop como el rock chilenos fueron lentamente desplazados por un estilo extranjero que marcó esa década: el reggaetón. Con la llegada de ese estilo nuestra música fue pasando a segundo plano. Esa fue una de las motivaciones más potentes para el surgimiento de la Ley del 20% en 2015, que no estuvo exenta de polémicas.

Algunos años antes de su promulgación, aparecieron con fuerza artistas chilenos que renovaron la escena musical nacional. Músicos talentosos como Los Bunkers, Javiera Mena, Francisca Valenzuela, Alex Anwandter, Chico Trujillo, Ana Tijoux, Mon Laferte, entre otros

muchos, han logrado un gran éxito en Chile y en el extranjero.

Por ellos y los que vienen, ojalá que esta leve baja en la emisión de nuestra música esté lejos de ser un indicio de una disminución en el apoyo a nuestros artistas, quienes con gran esfuerzo han logrado hacerse un nombre en la escena musical.

David Magnirzky
Académico Educación Musical
Universidad Andrés Bello

MALA CALIDAD DEL AIRE

Señor Director:

Comienzan los tiempos de lluvia y frío en Los Ángeles y la provincia en general y aún se desconoce acerca de cuáles serán las distintas normativas que se van a tomar en la zona por el uso o mal uso de la leña, considerando que los años anteriores han sido terribles los olores a leña en el aire y la capa de humo que cubría la ciudad.

Por lo mismo, creo que no es necesario a tener el problema encima para poder reaccionar.

Siempre es bueno pensar en el bien de la ciudad en general, porque nadie está a gusto cuando se prohíbe hacer actividades deportivas al aire libre producto de la mala calidad del aire.

Juan Rodríguez.

MÁS APOYO PARA IBERIA

Señor Director:

El día de ayer (sábado) fui como cada fin de semana a ver a mi querido Iberia al estadio. Pese al doloroso descenso, siempre están las ganas de ir, porque finalmente el cariño incondicional no se va por sólo una pena, todos tenemos la ilusión de volver a ver a Iberia en la "B" y por qué no en la primera división del fútbol chileno.

Lo que sí me dio pena fue lo triste y desolado del estadio municipal de la ciudad el día del partido ante Rangers por la Copa Chile y es que uno ya estaba acostumbrado a ver entre 800 a mil personas en cada partido de local, pero lo de ayer rayó lo penoso. Cerca de 400 personas al ojo, algo que pocas veces había visto. Fue extraño considerando que llegó un equipo como Rangers, que venía con su oncenita titular.

Muchos queremos ver a Iberia en la "B" nuevamente, pero lo primordial aquí es remar todos para el mismo lado y apoyarlo.

Las entradas, pro lógica, bajaron de precio, ahora son más accesible y pese al frío no había otra excusa para no ir.

Molesta que en las buenas, para los partidos ante Colo Colo o Wanderers se llenara el estadio, pero en las malas el estadio esté vacío.

El apoyo debe ser siempre, porque el equipo los necesita más en las malas que en las buenas.

Sergio Soto.

EN CARGOS DE JEFATURA

Norambuena acusa lentitud de Gobierno para completar nombramientos en servicios públicos



IVÁN NORAMBUENA reiteró que todos los jefes de servicios nombrados por ADP durante el gobierno anterior y que aún permanecen en sus cargos deben dar un paso al costado (Foto de Contexto).

El parlamentario UDI por el distrito 21 reveló que a la fecha sólo dos designaciones se han efectuado en la provincia de Biobío: a Teresa Browne en la Gobernación Provincial y a Daniel San Martín en la Dirección de Educación.

El diputado UDI Iván Norambuena sostuvo que el Gobierno ha actuado con lentitud en el nombramiento de algunos cargos de confianza en los distintos servicios públicos.

Recordemos que en la provincia de Biobío todavía se mantienen en sus puestos de jefatura funcionarios que fueron designados por el gobierno anterior, como es el caso de la directora provincial de Serviu, María Eugenia Guzmán; la directora del Servicio de Salud Biobío, Marta Caro, y el jefe provincial de la Inspección del Trabajo, Patricio Pinilla, entre otros.

¿FALTA DE DECISIÓN?

“Mi extrañeza es que cuando hay una votación tan alta como la que obtuvo el Presidente Piñera en esta zona, más del 72 por ciento, la respuesta a eso y la lectura que se

tiene que hacer es que la ciudadanía de Los Ángeles, de la provincia de Biobío, hizo cambios para un gobierno distinto. Entonces, la lentitud yo la veo desde el punto de vista de las decisiones, de la timidez y la falta de valentía de autoridades del Gobierno para resolver un tema que es clave en el funcionamiento de los servicios públicos”, expresó el diputado Norambuena en entrevista con Radio San Cristóbal y Diario La Tribuna.

El parlamentario contó que, a la fecha, la nueva administración Piñera ha materializado en la provincia sólo dos nombramientos en jefaturas de servicios, a Teresa Browne en la gobernación y a Daniel San Martín en la Dirección Provincial de Educación, cargo este último que se encontraba acéfalo desde el 11 de marzo pasado debido a la renuncia voluntaria presentada días antes por la funcionaria que ostentaba dicho

puesto durante el gobierno anterior, Mónica Collin.

“Pero el resto de los servicios que también tienen que estar a disposición, pensando en el programa del presidente Piñera, lo que se ofreció y se comprometió en campaña para buscar las mejores soluciones a nuestros vecinos, lamentablemente, todavía están esas personas. Vamos a usar un término muy común hoy en día en política que es apenarse en los cargos, buscando subterfugios legales que no permiten que ellos dejen el espacio a otros”, acusó el legislador gremialista.

SERVICIO DE SALUD BIOBÍO

Consultado por las declaraciones dadas hace algunas semanas por la directora del Servicio de Salud Biobío, Marta Caro, quien dijo que su cargo, obtenido durante la administración Bachelet a través del sistema de Alta Dirección Pública (ADP), era más técnico que político, por lo que no tenía inconveniente en trabajar de acuerdo a los lineamientos políticos del nuevo gobierno, Norambuena comentó que “las personas que llegan por política a un cargo de este tipo -como es el ser jefe de servicio- deben irse cuando la

“La lentitud yo la veo desde el punto de vista de las decisiones, de la timidez y la falta de valentía de autoridades del Gobierno para resolver un tema que es clave en el funcionamiento de los servicios públicos”.

Iván Norambuena, diputado UDI distrito 21.

ciudadanía dijo que ese color político no puede seguir funcionando”.

“Profesionales que han trabajado en el gobierno de la Nueva Mayoría... que fueron muy amigos de alguien o que participaron en ella, estuvieron en campaña con el candidato de la Nueva Mayoría en la última elección presidencial, eso significa estar en contra del ideario del Presidente Piñera, por lo tanto, lo que tienen que hacer es muy fácil, dar un paso al lado y permitir que otras personas asuman esa responsabilidad”, agregó el diputado.

A juicio del diputado, deberían dejar sus cargos todas “aquellas personas que no llegaron por méritos técnicos, que llegaron por

recomendaciones políticas, y aquí incluyo a muchos que llegaron en concursos de Alta Dirección Pública, porque es curioso que todos los que fueron seleccionados por ADP o un porcentaje muy alto -para no decir todos- eran amigos del gobierno anterior; si no militantes, eran dependientes, participaban o eran simpatizantes”.

“Si queremos mejorar y si queremos responderle a la ciudadanía, a todos aquellos que votaron -más del 72 por ciento de la ciudadanía (en Biobío) por Sebastián Piñera- entonces tengamos personas que están comprometidas con el programa del Presidente”, concluyó.

ENCUENTRO PARTIDARIO

Militantes PPD de la provincia asistieron a jornada reflexiva en Concepción

Entre los presentes estuvo el presidente distrital de la colectividad, Patricio Coronado, quien aún no decide si continuará al mando del partido en Biobío, considerando que el próximo 10 de junio habrá elecciones internas a nivel nacional.

Militantes del Partido por la Democracia (PPD) de la provincia de Biobío participaron este sábado de un cónclave en Concepción, el cual contó con la presencia del coordinador nacional estratégico del partido, Víctor Barrueto.

El encuentro tuvo por objetivo avanzar a nivel regional en el proceso de reflexión

en el cual se encuentran las bases del partido luego de la derrota electoral sufrida por la Nueva Mayoría el año pasado.

NUEVA ESTRATEGIA

La idea, explicaron dirigentes, es definir la estrategia política que seguirá el PPD en adelante, pensando en el reordenamiento de fuerzas que

experimentan por estos días los partidos de centroizquierda que apoyaron al gobierno de la Nueva Mayoría.

A la actividad concurre el presidente distrital del PPD en la provincia de Biobío, Patricio Coronado, quien señaló que "todos los partidos estamos pasando un momento complejo políticamente, pero nuestro partido lo está tomando con altura de mira, está reflexionando, está recapitando respecto de su visión hacia adelante... La idea es reinventarnos en cómo nosotros hacemos partícipes y escuchamos a la ciudadanía con los temas que ellos quieren abordar, las necesidades que ellos tienen y cómo nosotros las podemos reflejar".

"En estos tiempos de desencanto de la política por parte de la sociedad chilena, nos es necesario tener jornadas de reflexión y análisis en los cuales podamos dar los lineamientos de cómo poder crecer y entender que quienes estamos en política tenemos el deber de contribuir al bienestar social de nuestro país", agregó el dirigente.

El presidente del PPD en la región del Biobío, Bernardo Daroch, comentó que desde enero se encuentran participando de este tipo de jornadas como partido. "Estamos en un periodo de reflexión que va a ser durante todo este año y esperamos concluir todo este proceso en un congreso nacional a fines de año", puntualizó.

"Después de este proceso de derrota electoral hay muchas preguntas que nos hemos hecho los militantes y dirigentes del partido, es decir, si nuestra apuesta ideológica, programática, de alianzas ha sido la correcta o no, y si tenemos que corregir aquello, innovar, ver cuáles van a ser los ímpetus del Partido por la Democracia en los próximos tiempos", manifestó el timonel regional de la colectividad.

ELECCIONES INTERNAS

Otro tema que se discutió en la ocasión fueron las próximas elecciones internas que vivirá el "Partido Por la Democracia" en todas sus estructuras, comicios que se llevarán a cabo el 10 de junio de este año.

"Nosotros estamos en condiciones de constituir las comisiones electorales, conformada por los supervisores internos de este proceso en toda la región. Claramente, estamos conversando con mucha gente que pueda asumir tareas de conducción en el partido", subrayó Bernardo Daroch.

Consultado por el desem-

peño realizado por Patricio Coronado al mando del partido en la provincia de Biobío, el máximo dirigente regional de la colectividad lo calificó de excelente. "Agradecemos el esfuerzo, la dedicación

y su entrega por sacar adelante los acuerdos partidarios, pero viene otra elección y serán los militantes de Biobío los que decidan cuáles son los nombres con los cuales van a aportar a la estructura que se establezca en la elección", destacó Daroch.

Por su parte, Coronado, consultado respecto de su interés por continuar dirigiendo al PPD a nivel provincial, dijo que "Hoy me encuentro en un proceso de reflexión donde he debido ver qué rol puedo tener en la contingencia nacional y principalmente desde mi provincia, aún no tengo todos los antecedentes para poder tomar la decisión de continuar en este verdadero "apostolado" donde debemos saber cuándo retirarse".

El dirigente biobienense detalló que como territorio, incluyendo a Cabrero y Yumbel que ahora se suman, presentarán candidatos a las distintas estructuras partidarias tanto a nivel provincial, regional y nacional.

10

de junio es la fecha de las próximas elecciones internas del PPD.



PATRICIO CORONADO (a la derecha) encabezó este encuentro partidario en Concepción junto a la dirigencia regional y el coordinador nacional para la nueva estrategia del PPD, Víctor Barrueto.



PLANTAS DE NOGAL

Reserve desde ya plantas con porta injerto PARADOX para 2019. Aproveche excedentes de temporada 2018: Variedad Chandler. Polinizantes Cisco y Franquette.

VIVERO ANGOSTURA ha puesto en escena el 30% de la superficie plantada en Chile, más de 13.000 hectáreas.

www.angostura.cl
+56998020379

ESTRATEGIA HABITACIONAL

Municipio de Tucapel hace aporte en UF a familias que buscan postular a subsidios para la vivienda

El alcalde de la comuna, Jaime Veloso, materializó ayuda en dinero para vecinos del comité Villa España de su comuna.

En el marco de la estrategia habitacional 3x1, impulsada por la Municipalidad de Tucapel y que consiste en que por cada 3 Unidades de Fomento (UF) que vecinos aporten a modo de ahorro para la vivienda, el municipio les regala una UF más, familias pertenecientes al comité Villa España de la citada comuna se hicieron acreedoras de este beneficio, el cual les ayudará a postular en mejores condiciones a los subsidios que entrega el Estado.

“De tal manera de posibilitar un ahorro que les dé posibilidades para ganar el concurso. No sé si lo irán a ganar a la primera o a la segunda, pero nuestro deber moral es volver a que nuestra comuna postule a cupos habitacionales, que por mucho tiempo ni siquiera se postularon”, señaló el alcalde de Tucapel, Jaime Veloso.

“Lógicamente, el objetivo final es que ganemos los subsidios y para

eso estamos complementando ya el trabajo técnico, se van a hacer las gestiones ante el Ministerio de la Vivienda, Dios quiera que podamos conseguir estos subsidios que con tanto anhelo han perseguido estas familias a lo largo del tiempo”, agregó el jefe comunal.

BENEFICIARIOS

Son cerca de 320 familias las que componen este comité habitacional y que durante largos años han estado ahorrando para poder postular a un subsidio para la vivienda.

“Hay mucha gente que no puede juntar su plata, entonces que la municipalidad entregue este beneficio es un esfuerzo grande, porque no siempre los municipios disponen de tanta plata para hacer un proyecto tan grande como este”, destacó Amelia Lara, beneficiaria del programa.



UN TOTAL DE 320 FAMILIAS del comité Villa España de Tucapel recibieron un aporte consistente en 1 UF más por cada 3 que lograron ahorrar para la vivienda (Foto Facebook Municipalidad de Tucapel)

LEY N° 20.920

Difunden desafíos y oportunidades sobre nueva normativa en sustentabilidad y reciclaje



REPRESENTANTES DE DISTINTAS EMPRESAS de la zona que trabajan con residuos industriales fueron invitados a participar del seminario organizado por Greenwalk.

La nueva legislación no sólo impone una reglamentación, sino que propende a un cambio de consciencia que trascienda las esferas empresariales.

Tanto el establecimiento de metas de recuperación de residuos, la formalización del sector encargado de recolectar y realizar el reciclaje, como la modalidad en que operará la nueva normativa, han constituido las aprensiones del sector privado en base a la ley que busca elevar la tasa de reutilización de desechos desde menos del 10 por ciento actual al 30 por ciento y determina al generador del producto como responsable de los residuos originados. Es por ello, que los costos asociados y las externalidades negativas del manejo se asocian a este productor.

En este marco, el seminario “Desafíos y Oportunidades de la Ley de Fomento al Reciclaje” realizado en Los Ángeles en el Auditorio de Inacap, tuvo como objetivo socializar la premisa primordial imperante de la normativa: “El que contamina, paga”, que obliga, en forma gradual, a reciclar y valorizar seis productos llamados prioritarios: aceites lubricantes, aparatos eléctricos y electrónicos, baterías, neumáticos, envases y embalajes, y pilas, como también establece metas para que las empresas

recuperen un porcentaje de sus productos una vez que estos terminen su vida útil.

Teniendo en cuenta que este cumplimiento sustentable es una responsabilidad compartida de todos los actores, la empresa gestora, Greenwalk, en conjunto con la autoridad medioambiental se propusieron dotar de importancia a este concepto de gradualidad, a través de diversas acciones como el seminario efectuado recientemente, a fin de que los expositores pudieran aclarar incertidumbres y generaran consciencia para asumir la sustentabilidad y el reciclaje como conceptos de reaprendizaje y elementos que cobran vida ante un nuevo desafío que requiere una participación activa.

Todo el diálogo y aclaración se presenta como fundamental considerando que según la norma, en un escenario de incumplimiento, cada productor deberá responder y las multas van desde las infracciones catalogadas como gravísimas, que llegan hasta 10.000 UTA (Unidad Tributaria Anual).

ENTRE ELLOS, UNA MUJER

PDI detiene a 24 personas por pensiones alimenticias de más de 31 millones de pesos

En los últimos meses, la PDI ha llevado a cabo sucesivos operativos antidelictuales sin aviso previo en sectores de mayor riesgo social, buscando justamente detener a sujetos con órdenes judiciales pendientes o en delitos flagrantes.

La Policía de Investigaciones de Los Ángeles detuvo a 24 personas por conceptos de pensiones alimenticias, entre ellos una mujer, que mantenían una deuda de más de 31 millones de pesos.

Una serie de investigaciones permitieron que al detener a los deudores, se pudiera regularizar situaciones judiciales pendientes, otorgando tranquilidad a similar número de familias.

Al respecto, el comisario Rodrigo Claramunt, jefe de la Brisexme Los Ángeles, declaró que durante la semana se realizó un operativo donde se logró la detención de 24 personas. Entre ellas, 22 eran por concepto de pensiones de alimentos devengadas, además de una mujer. Asimismo, se detuvo a dos personas por recepción, tres de ellos tenían antecedentes

por conducción en estado de ebriedad, estafa y lesiones menos graves.

“Estas personas constantemente se cambiaban de domicilio y fuente de trabajo para evitar ser detenidos, por lo que se nos complicaba un poco dar con su paradero, lo que llama la atención es la detención de la mujer, ya que usualmente la responsabilidad económica normalmente las llevan los padres”.

Es importante destacar que, en los últimos meses, la PDI ha llevado a cabo sucesivos operativos antidelictuales sin aviso previo en sectores de mayor riesgo social, buscando justamente detener a sujetos con órdenes judiciales pendientes o en delitos flagrantes. Uno de los puntos que también se busca regularizar con estas acciones son los arrestos pendientes por deudas de alimentos.



AUMENTA ORDEN de aprensión por no pagar deuda alimenticia.

El mejor calor, me encanta!

Plan Calefacción

desde **\$27.000**

mensuales (IVA Incluido)

Consumo calefacción inicia sobre consumo base de 25 m³



Bases y promociones en gassur.cl



Contrata tu plan de calefacción ☎ 41 266 0 800

gassur.cl

EL RESPONSABLE AÚN NO HA SIDO IDENTIFICADO

Un joven de 21 años murió tras ser arrollado en la carretera que une Los Ángeles con Antuco

En el lugar del accidente transitaban varios vehículos por lo que es difícil constatar la identidad del responsable del suceso.

En horas de la madrugada de este sábado, un equipo de la Brigada de Homicidios de Los Ángeles acudió hasta la comuna de Quilleco, específicamente en la ruta Q-45, donde se constató el fallecimiento de Igor Riquelme Rodríguez, un joven de 21 años, luego de ser atropellado.

El comisario Rodrigo Quiroz, jefe de la Brigada de Homicidios, reveló que “de acuerdo al trabajo realizado en el sitio del suceso que evidenciaba el cadáver, podemos decir que estamos en presencia de un atropello producido por el impacto de un vehículo motorizado, razón por la cual las diligencias investigativas continúan, básicamente en torno a identificar las causas del móvil causante del fatal accidente”.

LOS HECHOS

Según relató del comisario Quiroz, el joven fallecido habría salido en el vehículo de un amigo, acompañado de 5 personas más a una fiesta durante la noche del pasado viernes y de regreso a sus respectivos hogares, ya en la madrugada del sábado, el auto donde se trasladaba sufrió un desperfecto mecánico. El chofer se vio en la obligación de parar en la orilla de la carretera para arreglar el desperfecto. En un momento determinado, Igor decide irse solo caminando por la oscura y solitaria carretera y es alcanzado por el vehículo que finalmente le causa la muerte.

Es importante destacar que este es un sector de la



MOMENTO en el que la PDI realizaba las averiguaciones.

ruta Los Ángeles-Antuco donde no hay luz, y difícilmente se puede distinguir a

altas horas de la noche la presencia de alguna persona que transite en la antes mencio-

nada vía. Asimismo, señaló que en el lugar del accidente circularon varios vehículos,

por lo que es difícil constatar la identidad del responsable del suceso.

PELIGRAN CASAS COLINDANTES

Totalmente consumida por las llamas quedó una casa en población Escritores de Chile



MOMENTOS en que los bomberos prestaban su colaboración (Comunicaciones CBLA).

Durante la labor, uno de los bomberos voluntarios se lesionó con un corte superficial en la mano izquierda.

El pasado sábado en horas de la noche, se produjo un incendio en el pasaje Jorge Inostroza 1206 en la Población Escritores de Chile de Los Ángeles, donde una vivienda quedó completamente consumida por el fuego.

Así lo manifestó el segundo comandante del Cuerpo de Bomberos de Los Ángeles, Osvaldo Jara, quien estuvo a cargo del procedimiento.

“Rápidamente logramos controlar y extinguir el incendio, para evitar la propagación a las casas colindantes. Durante nuestra labor, uno de los bomberos voluntarios se lesionó con un corte superficial en la mano izquierda”, declaró el oficial

de Bomberos.

También destacó que la vivienda afectada se encontraba en la parte superior de otro domicilio, por lo que se trabajó de manera inmediata la extinción del fuego, conjuntamente con las diversas unidades de Bomberos en el lugar.

LLAMADO DE ATENCIÓN

Al respecto, el comandante del Cuerpo de Bomberos de Los Ángeles, Raúl Márquez Marnich, destacó que se tiene establecido en las estadísticas que en esta época del año es donde comienzan a aparecer con mayor concurrencia los incendios de hábitat estructurales. La gran

mayoría de los casos del origen es la falta del manejo adecuado de la calefacción.

Es por ello que, como política de la institución, deben tener una actitud de carácter preventivo y reactivo ante las emergencias, “el mejor incendio es el que se evita, ya que nos permite a nosotros ahorrar recursos, además de tener personal mucho más descansado y dispuestos a concurrir a otro tipo de emergencias”.

Por lo tanto, el llamado es a las personas que antes de hacer uso de la sus sistemas de calefacción, sobre todo las estufas de combustión lenta y aquellos que hacen combustión de madera, tengan los sistemas limpios, es decir, realizarle el mantenimiento correspondiente a los ductos, no dejar las estufas cerca de material combustible, pues la radiación calórica que ésta genera termina siempre por iniciar un incendio.

SANTA BÁRBARA Y LOS ÁNGELES

Familias de la provincia recibieron subsidios en una inversión que supera los 700 millones de pesos

Además, se dio inicio a la construcción de sus tan anheladas casas.

Desde 2013 venían luchando por obtener la vivienda definitiva y cinco años después parte de ese sueño se comienza a hacer realidad con la entrega de 184 subsidios y el inicio de obras del proyecto habitacional correspondiente al Programa Fondo Solidario de Elección de Vivienda del Minvu.

Los integrantes del comité Ciudad de la Miel recibieron los certificados en una emotiva ceremonia para luego encabezar el acto de primera piedra del conjunto de vivien-

das cuya inversión del Ministerio de Vivienda y Urbanismo supera los 3 mil 700 millones de pesos.

Al respecto, el seremi de Vivienda y Urbanismo en Biobío, Emilio Armstrong, expresó que “estamos muy contentos porque estamos cumpliendo con el mandato del ministro y el Presidente Piñera de poder hacer que todos los chilenos tengan una vivienda digna, barrios dignos y con ellos construir ciudades más equitativas y que presten todos los servicios para la ciudadanía”.

A ello añadió que “estamos asistiendo al inicio de esta obra que tiene una diversidad de diseños que están adaptadas a los requerimientos de las familias, con espacios públicos y equipamiento comunitario. No olvi-

demos que aquí son 184 viviendas, es decir, 184 hogares y en el corazón de cada uno de esos hogares está el corazón de la ciudad que vamos construyendo hacia el futuro”.

En tanto, la gobernadora de la provincia de Biobío, María Teresa Browne, manifestó que “sabemos lo importante que es el sueño de la casa propia y lo más trascendental que después de muchos años esperando este sueño se hace realidad para las 184 familias de la comuna de Santa Bárbara”.

EL PROYECTO

El proyecto considera 171 viviendas pareadas, de dos pisos, estructura de madera, con una superficie que va desde los 47 hasta los 55 metros cua-

drados y contempla estar-comedor, cocina y baño en el primer piso, y dos dormitorios en el segundo nivel. En el caso de las viviendas individuales la superficie va desde los 54 a 67 M².

Al respecto, la presidenta del comité Ciudad de la Miel, Romina Seguel, dijo que “esto es una emoción gigante al ver que muchos quedaron en el camino y que no llegaron a la meta, pero una felicidad saber que la gran mayoría sí lo pudo hacer recibiendo nuestros subsidios, entre ellas, familias numerosas, mujeres jefas de hogar y personas con algún tipo de capacidades diferentes”.

Además, se realizaron obras de habilitación como rellenos estructurales y muros de contención y la urbanización del terreno donde se emplazarán las viviendas.

La obra tiene un plazo de 540 días y se espera que la construcción esté finalizada en octubre del próximo año.

Posteriormente, se entregaron 160 subsidios en Los Ángeles a los 160 beneficiados del comité Villa El Amanecer correspondiente al Programa Fondo Solidario de Elección de Vivienda del Minvu.

Luego se realizó el hito de inicio de obras del proyecto habitacional que contempla viviendas pareadas, de dos pisos, con una superficie que va desde 46 y 54 metros cuadrados.

El conjunto posee estar-comedor, baño y cocina en primer nivel y dos dormitorios en segundo nivel. El plazo de ejecución es de 485 días y se espera la entrega para julio de 2019.



FUERON AÑOS de una lucha que ahora tiene su recompensa.

CRÍTICA DE CINE

★ Mala ★★ Regular ★★★ Buena ★★★★ Muy buena ★★★★★ Obra maestra

GANADORA DE DOS PREMIOS ÓSCAR

Coco, la película animada más vista de los últimos tiempos

FICHA TÉCNICA:

Nota: 5 estrellas. Obra maestra
 Dirección: Lee Unkrich
 Guión: Adrián Molina / Matthew Aldrich
 País: México / EE.UU.
 Duración: 105 min.

SINOPSIS:

En un pequeño y alegre pueblo mexicano vive Miguel, un niño de 12 años que pertenece a una familia de zapateros, en la que la música está prohibida. Durante generaciones, los Rivera han censurado la música porque creen que hay una maldición en ella. Y es que, hace muchos años, su bisabuelo abandonó a su mujer para seguir su sueño de ser músico, y por eso la música se declaró muerta para todos ellos. Claro que Miguel guarda en su interior el anhelo de ser músico. A pesar de la maldición familiar, Miguel no desiste ya que ama la música y no va a renunciar a sus sueños tan fácilmente. Su sueño es tocar la guitarra, inspirado por su cantante favorito de todos los tiempos, Ernesto de la Cruz. En la mañana del Día de Muertos, el joven se verá envuelto en una fantástica aventura junto a su perro Dante. Ambos lograrán



COCO GANÓ DOS ÓSCAR como Mejor película animada y mejor canción "Recuérdame".

entrar al Mundo de los Muertos, donde conocerán a sus antepasados, además de un espíritu amigo llamado Héctor. Con la festividad del Día de Muertos como telón de fondo, Coco nos trasladará a este mundo colorido y musical que es una celebración de la vida, de la familia, los recuerdos y la conexión a través de diversas generaciones.

ANÁLISIS:

Dirigida por norteamericano Lee Unkrich (Toy Story 3, 2010) Coco, además de sus dos premios Óscar como Mejor película animada y mejor canción

"Recuérdame", se ha transformado en la película animada infantil más vista de los últimos tiempos, y la razón: Posee un tremendo guion, orientado a recoger valores fundamentales como son el aprecio por la cultura, la familia y los lazos generacionales. Es una película con una animación de primera, a cargo de Pixar, y que relata una historia de amor familiar que entenece hasta las lágrimas. Un film con un tiempo narrativo lineal, lo que permite comprender y seguirlo a la perfección, también los niños, y con momentos de hilarante regocijo y humor. Coco es una película de animación perfecta

en lo que respecta a guion-trama. Cuenta con una trama increíble y llena de aventuras, la cual finaliza con un desenlace extraordinario y como pocos. Recomendada en su totalidad. Aquí encontrarán un relato valiente y poderoso del significado del amor familiar en toda su plenitud.

VALORACIÓN:

Una película ganadora de dos premios Óscar. Emotiva hasta las lágrimas y llena de valores, sin duda un film excepcional para disfrutar con nuestros hijos, amigos y familia.



Por Leonardo A. Ramiro Reyes
 doxacine.blogspot.cl
 @leoramiro

FOMENTO A LA LECTURA

Muestra y encuentro entre escritores darán término a la Semana del Libro en Quilleco

Para este jueves 3 de mayo están programadas las actividades de cierre de la Semana

del Libro organizada por la Municipalidad de Quilleco en conjunto con la Biblioteca

Municipal de dicha comuna.

A la 11 de la mañana del citado día en el gimnasio del Liceo de Quilleco se llevará a cabo una actividad denominada el Show de los Libros, oportunidad en que la comunidad educativa del establecimiento anfitrión y

vecinos podrán participar de una muestra de textos, a fin de incentivar la lectura entre la población.

Más tarde, a las 15 horas, en el auditorio del Liceo de Canteras habrá un encuentro entre Anselmo Vargas con escritores de Biobío.

Cabe recordar que la Semana del Libro es una celebración enmarcada en el Día Internacional del Libro, una conmemoración a nivel mundial con el objetivo de fomentar la lectura, la industria editorial y la protección de la propiedad intelectual

por medio del derecho de autor. Desde 1995 es una celebración internacional promovida por la UNESCO, el 23 de abril de 1996 se inició en varios países y en 2008 la celebración ya había alcanzado más de cien.

Si ganas esto:



Te pido esto:



Acércate a tu parroquia y colabora con el 1% de tus ingresos



DESDE EL 25 DE ABRIL y hasta este jueves 3 de mayo se extiende el programa de actividades organizado por el municipio de Quilleco para celebrar la Semana del Libro.

ORGANIZADO POR SANTO TOMÁS

Cerca de 600 alumnos de Biobío participaron en ensayo nacional de PSU



LOS ALUMNOS que rindieron este ensayo podrán conocer en 48 horas sus resultados gracias a una aplicación que desarrolló Santo Tomás para teléfonos móviles (Foto UST sede Los Ángeles).

Jornada permitió a los jóvenes medir sus conocimientos en las pruebas de Matemática y Lenguaje y Comunicación.

Una masiva convocatoria fue la que obtuvo la décimo sexta versión del Ensayo Nacional de PSU convocado por Santo Tomás, a nivel nacional. En el caso de Los Ángeles, fueron cerca de 600 los alumnos que llegaron hasta dependencias de esta casa de estudios para dar vida a dicho proceso, transformándose en una instancia previa que buscaba preparar a los estudiantes para la Prueba de Selección Académica que deberán rendir el 26 y 27 de noviembre próximo.

TESTIMONIOS DE ALUMNOS

Pedro Cisternas fue uno de los jóvenes que participó en este proce-

so. Con 19 años, cursa 4° medio en el Liceo Miguel Ángel Cerda Leiva, de la comuna de Mulchén, y busca estudiar una carrera relacionada con el deporte.

El alumno destacó la iniciativa impulsada y promovida por Santo Tomás, "porque nos ayuda a prepararnos harito antes de dar la PSU y para no estar estudiando a última hora" y espera que este tipo de jornadas sean replicadas durante el resto del año.

Pese a que ya había participado en ensayos dentro del mismo establecimiento donde estudia, ésta es la primera vez que forma parte de uno masivo como el organizado durante la mañana del sábado recién pasado en la sede Los Ángeles de Santo

26 y 27
de noviembre se rinde la PSU este año a nivel nacional.

Tomás.

Jessica Maureira es una joven de 17 años, alumna de 4° medio del Liceo Víctor Ríos Ruiz de la comuna de Antuco; al igual que Pedro, Jessica también participó de la 16° versión del Ensayo Nacional de la PSU.

La alumna, que se prepara para estudiar Ingeniería Comercial, destacó esta jornada y expresó que "son muy buenas experiencias porque así uno ya tiene una idea al momento

de ir a dar la prueba; por lo mismo, encuentro que es una excelente idea que hagan este tipo de ensayos".

DESARROLLO ENSAYO

El 16° Ensayo Nacional de PSU se desarrolló de forma paralela en las 23 sedes que Santo Tomás tiene de Arica a Punta Arenas, permitiendo a los jóvenes medir sus conocimientos en las pruebas de Matemáticas y Lenguaje y Comunicación.

La iniciativa se desarrolló enfrentando las mismas condiciones de disciplina y tiempo a las que se someterán los jóvenes el día de la prueba. La idea es que puedan adquirir herramientas para manejar la ansiedad el día de la evaluación, adquirir mayor seguridad y mejorar la eficiencia al momento de contestar las preguntas, puesto que se trata de una simulación lo más real posible del día de la PSU.

Esta versión tuvo una novedad, y consiste en que —una vez rendida

la prueba— los participantes podrán conocer sus puntajes en tan solo 48 horas, a través de sus celulares y/o correo electrónico. Ello, gracias a una nueva tecnología implementada por Santo Tomás, la que corrige de manera digital e instantánea las evaluaciones, por lo que no tendrán que esperar mucho tiempo por sus resultados.

23
sedes tiene a lo largo del país la UST, lugares donde se rindió en forma simultánea este ensayo.

CON AUTORIDADES PRESENTES

Cuenta pública de la Municipalidad de Los Ángeles

El pasado miércoles, cientos de personas, entre ellas autoridades, llegaron hasta el teatro municipal de Los Ángeles para ser parte de la cuenta pública de las arcas de 2017.

La actividad estuvo liderada por el alcalde de la comuna capital de la provincia de Biobío, Esteban Krause, donde aprovechó de comentar los grandes proyectos a futuro.

En un poco más de una hora de presentación, la máxima autoridad comunal mostró las diferentes tareas hechas durante el año pasado, entre las que figuran la pavimentación de calles y aceras por 740 millones de pesos y la entrega del parque Estero Quilque.



Fotografías: Manuel Diocares.

Germán Barra; Héctor Meza, subprefecto PDI; gobernadora María Teresa Browne y alcalde Esteban Krause Salazar.



Concejal Anibal Rivas, Myriam Quezada, Yasna Quezada y Zenón Jorquera.



Daniel Urrutia, Lidia Martínez, Eduardo Velásquez y Víctor Salazar.



Jorge Mellado, concejal Francisco González, Tita Kulekampff, concejal Daniel Badiilla y Ester Garstman.



Irma Robles, Deyanira Jara, Víctor Muñoz y Marta Aravena.



María Eugenia Torres, Ana Ygaiman, Angélica del Canto y Ariel Riquelme.



Magdalena Vidal, Antonieta Martínez, Javiera Matus de la Parra y Sandra Martínez.

MODELO DE GESTIÓN

Sala cuna Renacer celebra premio a la excelencia educativa obtenido a nivel regional

El Centro General de Padres y Apoderados distinguió con un diploma de honor al equipo de trabajo por su primer lugar regional en la acreditación de Excelencia a la Calidad en Educación luego de presentar evidencias al "Modelo de Gestión" que validan los procesos educativos de la sala cuna Renacer. El personal de la sala cuna y madres apoderadas montaron una obra de teatro con cuentos clásicos y los niños y niñas y equipos de aula caracterizaron diferentes cuentos tales como: Caperucita, Peter Pan, Alicia en el País de las Maravillas, Blanca Nieves. Cabe mencionar que fue muy novedosa la exposición de cuentos creados por las familias.



Fotografías: Alberto Zúñiga. Romina Matamala, Valentina Rivera, Morelia González e Irma Barahona.



Lesli Ulloa, Mirta Veloso, Marcela Rubio y Ximena Cereceda.



Miriam Navarrete, Laura Martínez, Marina Salazar e Ibis Arteaga.



Deidamia Baeza, Dasmariñ Parra, Gloria Maldonado y Yoselyn Monje.



Angélica Illanes, Constanza Lagos, Joselin Gutiérrez y Silvia Lagos.



Ximena Chocano, Víctor Acuña, Denisse Godoy y Martín Valdés.

SERVICIO AGRÍCOLA Y GANADERO

Plan de erradicación de la brucelosis bovina reunió nuevamente a profesionales

Durante dos días, médicos veterinarios del SAG de las regiones de Biobío, La Araucanía y Los Ríos analizaron la situación sanitaria de sus zonas, además de unificar acciones para detectar la enfermedad.

Con la finalidad de unificar criterios para controlar y erradicar la brucelosis bovina en las regiones del Biobío, La Araucanía y Los Ríos, médicos veterinarios de la División de Protección Pecuaria del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) se reunieron para analizar la situación sanitaria de cada una de sus zonas.

El SAG cuenta con un Programa de Erradicación de la Brucelosis Bovina que actualmente se encuentra en una etapa en la cual se buscan predios donde quede un remanente de la enfermedad, por lo cual resulta fundamental definir acciones orientadas a su detección.

El sistema de vigilancia que realiza el SAG se concentra en mataderos, ferias y predios lecheros, y se espera que luego de esta reunión se definan acciones para buscar predios infectados con la enfermedad, las que deben incluir la incorporación de tecnología de punta y un ajuste de la investigación epidemiológica para detectar posibles casos.

Asimismo, se informó que en la región del Biobío existen dos predios cuarentenados por esta enfermedad, a los que se aplican medidas sanitarias como control de movimiento de animales, vacunación y eliminación de animales positivos, lo que representa una tasa de prevalencia muy baja de la enfermedad, ya que de acuerdo a datos de SIPECweb (Sistema de Información Pecuaria), existen 24 mil establecimientos pecuarios en la región, con una masa de 450 mil bovinos aproximadamente.

¿QUÉ ES LA BRUCELOSIS BOVINA?

La brucelosis bovina es una enfermedad infectocontagiosa producida por la bacteria *Brucella abortus*, que afecta principalmente a las hembras bovinas en edad reproductiva, provocando abortos. Esta patología además es una zoonosis, es decir, se transmite al ser humano y causa una enfermedad invalidante si no es tratada.



SEGÚN EL SAG en la región del Biobío existen dos predios cuarentenados por esta enfermedad (Foto cedida).

CAPACITACIÓN SENCE

Mujeres y hombres de Alto Biobío se certificaron en elaboración de conservas y mermeladas gourmet

Un total de 14 personas aprobaron con éxito el curso “Control de calidad de procesos agroalimentarios frutos del bosque, hierbas medicinales y mermeladas”.

“Durante el 2017, sólo a través del Departamento de Economía Local, desarrollamos un

total de 6 cursos en coordinación con Sence, con excelentes resultados, beneficiando a 90

personas de todas las comunidades”, destacó el alcalde de Alto Biobío, Nivaldo Piñaleo, tras la entrega de certificados a beneficiarios que participaron de una capacitación para convertirse en expertos en la elaboración de agro-procesados en conserva.

Un total de 14 personas, dos hombres y 12 mujeres,

pertenecientes a Ralco, Pitril, Callaqui y Ralco Lepoy fueron parte de esta experiencia.

Ellos aprobaron con éxito el curso “Control de calidad de procesos agroalimentarios frutos del bosque, hierbas medicinales y mermeladas”, impartido con fondos de las Becas Laborales del Sence, y ejecutado por la Otec Innova.

El alcalde Nivaldo Piñaleo les hizo llegar su saludo a los recién egresados, señalando que “de esta forma estamos incorporando conocimiento en nuestra gente para aprovechar los frutos y productos del bosque para dar valor a nuestro territorio”.

Fueron 108 horas de arduo estudio, donde los alumnos

aprendieron a hacer conservas con alto valor agregado, de productos del bosque como hongos, frutos y semillas.

Los beneficiarios se mostraron agradecidos con el municipio, puesto que actividades como estas, manifestaron, no sólo permiten abrir nuevas oportunidades en lo laboral, sino que también cambia vidas.



FELICES LEVANTAN sus respectivos diplomas los alumnos que aprobaron este curso gracias a fondos del Sence.



DE LAS 14 PERSONAS que participaron de esta capacitación, 12 eran mujeres y dos hombres.

Más información en Colo – Colo 464 Los Ángeles / teléfono 43 2311040

Guía de Utilidad Pública

Teléfonos de Emergencia

Hospital Los Ángeles	2336000
Ambulancia (SAMU)	131
Cruz Roja	2314057
Hospital (Mesa central)	2336000
Clínica Los Andes	2210256
Clínica Adventista	2524300
Fonasa	2332113
Bomberos	132
Investigaciones	134
Carabineros	133
Carabineros (Fono Drogas)	135
Prefectura Bío Bío N° 20	243000
Tenencia Carreteras Bío Bío	2243042
1ra. Comisaría Los Ángeles	2242024
Subcomisaría Paillihue	2243051
Tenencia Centenario	2243047
Retén Cb. 1ro. René Sepúlveda Parraguez	2243049
Retén El Álamo	2243058
Retén San Carlos	2243059
Retén Santa Fe	2243045
2da. Comisaría Mulchén	2243061
Retén Quilaco	2243080
Retén Rucalhue	2243082
Retén Loncopangue	2243081
3ra. Comisaría Nacimiento	2243084
Tenencia Negrete	2243103
4ta. Comisaría Santa Bárbara	2243106
Tenencia Antuco (F)	2243127
Tenencia Alto Bío Bío (F)	2243139
Retén Villucura	2243125
Retén Quilleco	2243129
Retén Canteras	2243137
Retén Tucapel	2243133
Retén Polcura	2243136
Retén Trupán	2243135
5ta. Comisaría Yumbel	2243142
Subcomisaría Cabrero	2243168
Subcomisaría Laja	2243178
Retén Monte Águila	2243176
Retén Salto del Laja	2243044
Retén Tomeco	2243175
Retén Río Claro	2243164
Retén San Rosendo	2243162
Retén Rere	2243165
Cementerio Parque del Sur	2315152
Cementerio Parque Santa María	2315152
CGE Distribución S.A.	600-7777777
Abastible	2313147
Enagas	2322498
Essbio	2321151
Fono Sida (N° nacional)	800-202120
Fono Sida (N° local)	2320099
Conaf	130
Incendios Forestales	2322126
Juzgado de Letras N° 1	2312439
Juzgado de Letras N° 2	2321666
Juzgado de Letras N° 3	2321116
SII	2218800
Asistencia a contribuyentes SII	2218813
Telefonograma	2324024
Radio Taxi Santa María	2321380
Radio Taxi Beeper Andes	2324080
Radio Taxis Amanecer (Caupolicán s/n)	2320001
Radio Taxi Los Ángeles	2323044
Taxis Plaza Pinto (Barrio Sur)	2321125
Taxis C. Rengo (Colón-Almagro)	2321226
Taxis Colón (Plaza de Armas)	2321270
Taxis Tucapel (Colón-Almagro)	2321489
Taxis Hospital (Avda. Ricardo Vicuña)	2318778
Taxis Andes	2314090



ARRIENDO DE CANCHAS DE FUTBOLITO 7 X 7 CANCHA SINTÉTICA.

Convenios empresas. Arriendo Club House y Domo para todo tipo de eventos.

43 2 542104
CONTACTO@COSTACALVO.CL
WWW.COSTACALVO.CL



CALEFACCIÓN CENTRAL – AIRE ACONDICIONADO – SHOWER DOOR – ESTACIONAMIENTOS PRIVADOS – FRIGOBAR – TV CABLE – WI FI.

Villagra 510 Mulchén / a 4 kms. Ruta 5 Sur.

Gran salón de eventos frente a la plaza de armas.

Correos / Reservas@hotelmulchen.com - hotelmulchen@outlook.com
Teléfonos / 43-22569136 – Celulares 978978632 - 990430617

PELUQUERÍA NELSON

¡ESTILISTA INTERNACIONAL GALARDONADO!

CAMPEÓN SUDAMERICANO 2017
CAMPEÓN NACIONAL 2015 – 2017

EDIFICIO ESPAÑA, LOCAL 74. 2º NIVEL
+569 94690981 – LOS ÁNGELES



LIMPIEZA DE FOSAS SÉPTICAS Y ARRIENDO BAÑOS QUÍMICOS

Moderno sistema de limpieza. Atención rápida y efectiva. VENTA DE QUÍMICO PARA BAÑO

Los Ángeles: Calle 3 Lote 35 El Maitén Fono: 962194284-966777851
Concepción: Luis Acevedo N° 45 Chiguayante Fono: (41) 2357632
Chillán: Lote 11 Fundo Chiquimávida s/n Fono: (42) 2971375



Coopere con el Hogar de Ancianos Don Orión

Haga su depósito en la cuenta N°68059710 Banco Crédito e Inversiones, a nombre de Congregación Pequeña Obra de la Divina Providencia

Genileza: Diario La Tribuna
Coronas de Caridad en:

Hogar de ancianos DON ORIONE	Néstor del Río 500	F. 2362164
Parroquia Ntra. Señora del P. Socorro	Colón 1226	F. 2233343
Diario La Tribuna	Colo Colo 464	F. 2311040
Margarita Pocarobba	Almagro 1120	F. 2362382

SE VENDE RESTAURANT - PUB
(INCLUYE PATENTE ALCOHOLES Y MOBILIARIO)
FONO 9 93509758 / DERECHO A LLAVES



RECORRIENDO LA VIII Y IX REGIÓN

CONCEPCIÓN - LOS ÁNGELES (Directo c/ 30 Min)
TEMUCO, VILLARICA Y PUCÓN
DESDE TU SMARTPHONE / www.busestjm.cl

432-369584 / 412-311124



Pollonas y Braseros

Cenas y Eventos
Menús ejecutivos
Viernes y Sábados:
Música en vivo
Karaoke yailable

Reservas al fono 43-2320058

Colo Colo 235 Los Ángeles



San Cristóbal 97.5 fm

CONTACTO COMERCIAL
VIOLA MORA (SRA. YOLITA)
9 98976357 / 9 79645316

Clasificados

- 10 VEHÍCULOS
- 20 PROPIEDADES URBANAS
- 30 PROPIEDADES AGRÍCOLAS
- 40 MOTOS Y BICICLETAS
- 50 EMPLEOS

- 60 COMPUTACIÓN, VIDEO Y AUDIO
- 65 TELÉFONOS
- 70 FORESTAL Y AGRÍCOLA
- 75 CONSTRUCCIÓN
- 80 SERVICIOS

- 85 ARTÍCULOS DEL HOGAR
- 90 DEPORTES Y PASATIEMPOS
- 95 VARIOS NO CLASIFICADOS

50.2 Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORA para realizar aseo o auxiliar, ayudante de cocina. ☎ 952060884

SE OFRECE SEÑORA para trabajar por días, disponibilidad inmediata. ☎ 991374725

SE OFRECE SEÑORA para trabajar como asesora del hogar de lunes a viernes o por días. ☎ 994136205

SE OFRECE MATRIMONIO para cuidar parcela o campo. (Mulchén) ☎ 954475981

SE OFRECE SEÑORA para realizar labores de hogar, cuidado de niños o adulto mayor, con experiencia y recomendaciones. ☎ 984686594

SE OFRECE MATRIMONIO para trabajar en el campo o cuidar parcela. ☎ 962242875

SE OFRECE SEÑORA responsable para adulto mayor, noche o día, de lunes a viernes de 9:00 a 16:00 horas, disponibilidad inmediata. ☎ 987144982

50.2 Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de niños experiencia con menores en riesgo social. ☎ 99884647

SE OFRECE SEÑOR para cuidar campo o parcela ☎ 946796089

SE OFRECE SEÑOR para trabajar como conserje, cuidar propiedad, o realizar trámites, pagos de servicios, depósitos bancarios, etc. ☎ 959814272

SE OFRECE INGENIERO en administración con experiencia. ☎ 933498753 - 988948784

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar de recepcionista, garzona, cuidar niños, etc. ☎ 995777986

SE OFRECE SEÑORA para trabajar jornada completa o media de lunes a viernes. ☎ 972217001

SE OFRECE JOVEN como guardia de seguridad o cuidador de campo o cualquier trabajo, disponibilidad inmediata. ☎ 986362782

50.2 Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar como ayudante de cocina, reponedora, vendedora, mucama. ☎ 948088857

SE OFRECE JOVEN como ayudante, jornal, limpieza de bodega o cualquier oficio, disponibilidad inmediata. ☎ 979314101

SE OFRECE SEÑORA para cuidar adulto mayor, puertas afuera. ☎ 965081736

SE OFRECE SEÑORA para trabajar en casa particular por medio día de lunes a viernes. ☎ 997717924

SE OFRECE SEÑORA para cuidar adulto mayor, de lunes a viernes de 10:00 a 19:00 horas. ☎ 933198546

SE OFRECE SEÑORA para trabajar de lunes a viernes o tres días a la semana como asesora de hogar. ☎ 999730574

SE OFRECE SEÑORITA para cuidar adulto mayor y enfermo con experiencia, de lunes a viernes. ☎ 990708531

SE OFRECE MATRIMONIO joven para trabajar puertas adentro. ☎ 935795260

SE OFRECE SEÑORA para trabajar de lunes a viernes o 3 veces por semana como asesora de hogar. ☎ 997118479

SE OFRECE SEÑORA para cuidar niño. ☎ 973569660

SE OFRECE SEÑORA para cuidar persona de la tercera edad y labores de casa, puertas adentro de lunes a viernes. ☎ 996989827

SE OFRECE SEÑORA para trabajar dos veces por semana con recomendaciones. ☎ 972386680

SE OFRECE SEÑORA para cuidar enfermos. ☎ 942776656

SE OFRECE SEÑORA para trabajar de lunes a viernes o 3 veces por semana. ☎ 971060644

80 Servicios

BAÑO TU PERRITO desparasito, corto pelo, uñas, limpio oídos, transporte incluido. ☎ 987097792

PSICOPEDAGOGA SE ofrece, evaluación, diagnóstico, intervención, pazalvare202@gmail.com ☎ 975113908

SE OFRECE MAESTRO en construcción, remodelaciones de casa, ampliaciones, instalación de cerámica, electricidad, radiere. ☎ 979394324 - 996909101

SE OFRECE GÁSFITER Los Ángeles y Mülchen, calefont, baños, cocina, alcantarillado, etc. ☎ 962619785

SE OFRECE GÁSFITER trabajos de agua potable, alcantarillado y gas, fosas, drenes, bombas, hidroneumáticas. ☎ 989804663

SE OFRECE MAESTRO ceramista ☎ 987568325

SE OFRECE MAESTRO o pintor general, pasta, reparaciones casa. ☎ 9646268805

SE OFRECE MAESTRO con experiencia para hacer ampliaciones, portones o radiere (moldajes) ☎ 954546027

SE OFRECE CARPINTERO para terminaciones, techumbres, ampliaciones, segundo piso casa, remodelación completa. ☎ 956412317

SE OFRECE MAESTRO pintor, en decoración, yeso, pasta, fachada, todo tipo de trabajos en pintura. ☎ 971936417

CONSTRUCCIÓN DE CASAS ampliaciones, pintura, cerámica, gásfiteria, piso flotante, estructuras metálicas. ☎ 983848393

MOTOSIERRISTA SE ofrece para hacer astillas, cortar árboles, en Los Ángeles, disponibilidad inmediata. ☎ 987144982

SE OFRECE CARPINTERIA y albañilería, ampliación y construcción de viviendas. ☎ 945203413

95 Varios

Vendo ropa nueva a mujeres talla 44 a la 48, exclusiva 994448710. Facebook "Siempre regias"

SE VENDE CALEFONT Madensa 5 lts, excelente estado, valor \$30.000.- ☎ 962619785

FOX TERRIER CHILENO busca polola misma raza. ☎ 930549444

VENDO LIVING Traiguén 1 sofa y 2 sillones \$120.000.- ☎ 998470768

SE VENDE COCINA, calefon, lavaplatos. ☎ 955253643

VENDO COCINA GAS 4 platos con horno MADEMSA \$50.000.- ☎ 955253643

SE VENDE CÚPULA de camioneta Nissan Chevrolet, Toyota, en buen estado. valor \$100.000.- ☎ 956413628 - 432561052

SE VENDE PUERTAS de interior \$15.000.- c/u, vendo mesa redonda \$35.000.- vendo burro ortopédico \$40.000.- ☎ 983189642

VENDO CALEFONT Madensa 8 Lt. Automático ionizado, valor \$80.000.- ☎ 982660464

REMATE SALDO de casa por viaje. ☎ 977018683

SE OFRECE MAESTRO todo trabajo de pintura empaste y reparaciones de casa. ☎ 946268805

VENDO ENCICLOPEDIA médica para el hogar (española) cuatro tomos. \$60.000.- ☎ 959466073

VENDO AJOSCHILOTES valor \$6.500.- el kilo. ☎ 989328312 - 955189394

SE VENDE HORNO artesanal excelente estado, valor \$250.000.- ☎ 432490823 - 971755533

SE VENDE BICICLETA elíptica, excelente estado y máquina de coser marca Singer. ☎ 977576698

95 Varios

SE VENDEN 2 TERNOS talla 44 - 46, traje de fiesta y ropa usada. ☎ 977576698

SE VENDE PEDAL Wah Wah marca Vox, sin uso \$25.000.- ☎ 994137690

SE VENDE PEDAL efectos zoom g1 on \$20.000.- sin uso. ☎ 994137690

VENDO ENCICLOPEDIA segunda guerra mundial 12 tomos. \$120.000.- ☎ 998847706

VENDO CACHORRO fox terrier macho 2 meses de edad vacunado y desparasitado. \$45.000.- ☎ 988898515

SE VENDE ENSERES de casa por cambio de residencia, tratar al ☎ 977018683

VENDO ACORDEÓN MEISTEHAFT 48 Bajos 5 registros, prácticamente nueva. ☎ 998847706

REQUISITOS PARA PUBLICAR EN CLASIFICADOS DE DIARIO LA TRIBUNA

AVISOS GRATUITOS:

Los avisos de particulares que incluyan hasta 10 palabras (se ofrece para trabajar, compra-venta de electrodomésticos en general).

AVISOS PAGADOS:

Aviso con letra totalmente ennegrecida \$300 + I.V.A por palabra por 2 días. (máximo 10 palabras) adicional \$200 + I.V.A.

Primera palabra ennegrecida \$300 + I.V.A. por 1 día (máximo 10 palabras)

Los avisos provenientes de empresas y/o prestadores de servicios en general son cancelados. Así también los que generen ingresos al avisador por concepto de: arriendos, pensiones, venta de vehículos, leña, etc.

CUPÓN AVISOS

Tratar:

LUNES 30 DE ABRIL DE 2018

DATOS PERSONALES

Nombre:

R.U.N.:

Teléfono:

Dirección:

Ciudad:

\$ Avisos Económicos

Documentos

TALONARIO CHEQUES ROBADOS: N° 181 al N° 210. CTA. CTE. N° 21852445. Banco Itaú Oficina Los Ángeles. Queda nulo y sin valor

por haberse dado el aviso correspondiente. (26605)

TALONARIO CHEQUES ROBADOS: N° 3200191 al N° 3200225. CTA. CTE. N° 55100170263. Banco Estado Ofici-

na Los Ángeles. Queda nulo y sin valor por haberse dado el aviso correspondiente. (26606)

VALE VISTA EXTRAVIADO: Queda sin ningún valor el Vale Vista N° 008096937

por la cantidad de \$784.878.- tomado por Claudia Levio Reyes, en el Banco Estado sucursal Los Ángeles el 24 de Junio de 2015 a Nombre de Claudia Levio Reyes, por haberse extraviado. (26607)

ÍNDICES BURSÁTILES

Los índices son un promedio de las cotizaciones de una cartera de acciones representativas de un mercado. Se calculan como un promedio ponderado por capitalización de mercado. Los índices entregan una idea general del comportamiento del mercado, y constituyen la principal referencia *benchmark* para comparar el rendimiento de distintos instrumentos financieros.

CON DIVIDENDO

Índice	Valor	% Var.	Rent. 7 días	Rent. 30 días	Rent. 52 sem.	Rent. Año
IPSA	5.106,41	+0,62	0,60	5,58	24,03	23,00
IGPA	25.480,89	+0,58	0,50	5,35	25,18	22,89
INTER-10	6.146,25	+0,36	0,42	4,32	21,42	24,31
BANCA	9.848,47	+0,56	2,24	6,87	33,17	23,69
COMMODITIES	4.422,22	+1,84	1,86	11,56	46,58	31,05
CONST. & INMOB.	6.762,85	-0,32	0,17	7,09	40,54	31,83
CONSUMO	6.103,67	+0,22	-1,37	-0,60	13,47	16,52
INDUSTRIAL	3.171,31	+0,81	2,40	8,15	43,24	42,40
RETAIL	5.818,57	+0,39	2,50	8,92	22,14	14,70
IGPA SMALL	5.089,54	-0,37	-3,03	0,61	1,83	19,00
IGPA MID	41.444,41	+1,08	3,22	12,31	40,90	30,67
IGPA LARGE	24.069,53	+0,20	-1,12	2,60	15,17	18,01
	22.016,29	+0,67	0,69	5,54	24,67	23,49

SIN DIVIDENDO

Índice	Valor	% Var.	Rent. 7 días	Rent. 30 días	Rent. 52 sem.	Rent. Año
IPSA	3.879,67	+0,62	0,60	5,58	20,91	20,37
IGPA	18.900,28	+0,58	0,50	5,34	21,89	20,26
INTER-10	4.519,14	+0,36	0,42	4,32	18,02	21,28
BANCA	5.900,41	+0,56	2,24	6,87	29,21	20,21
COMMODITIES	3.528,62	+1,84	1,86	11,56	43,66	29,67
CONST. & INMOB.	4.488,30	-0,32	0,17	7,09	37,39	29,03
CONSUMO	4.372,44	+0,22	-1,37	-0,60	10,56	14,08
INDUSTRIAL	2.545,33	+0,81	2,40	8,15	42,42	41,69
RETAIL	4.850,93	+0,39	2,50	8,92	19,85	13,19
UTILITIES	3.610,08	-0,37	-3,03	0,61	-1,97	14,70
IGPA SMALL	28.868,02	+1,08	3,22	12,31	37,07	27,75
IGPA MID	16.781,33	+0,20	-1,12	2,60	12,47	15,53
IGPA LARGE	16.758,97	+0,67	0,69	5,54	21,53	20,87



Indicadores

UTM - UTA - IPC

	UTM (1)	UTA (2)	Índice de Precios al Consumidor (IPC)	Variación Porcentual		
				Valor en puntos (6)	Mensual (3)	Acumulado 2015 (4)
2017						
Marzo	46.368	556.416	115,20	0,4	1,2	2,7
Abril	46.461	557.532	115,48	0,2	1,4	2,7
Mayo	46.647	559.764	115,63	0,1	1,5	2,6
Junio	46.740	560.880	115,18	-0,4	1,1	1,7
Julio	46.787	561.444	115,45	0,2	1,4	1,7
Agosto	46.600	559.200	115,69	0,2	1,6	1,9
Septiembre	46.693	560.316	115,51	-0,2	1,4	1,5
Octubre	46.786	561.432	116,19	0,6	2,0	1,9
Noviembre	46.692	560.304	116,29	0,1	2,1	1,9
Diciembre	46.972	563.664	116,46	0,1	2,3	2,3
2018						
Enero	47.019	564.228	117,00	0,5	0,5	2,2
Febrero	47.066	564.792				
Marzo	47.301	567.612				

- (1) UTM = Unidad Tributaria Mensual
 (2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)
 (3) Variación mensual: Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.
 (4) Variación acumulada 2016: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes de Diciembre del año anterior.
 (5) Variación Últimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.



U.F. - I.V.P.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (U.F.) y del Índice de Valor Promedio (I.V.P.) desde el 1 de Agosto de 2017 hasta el 9 de Septiembre de 2017, de acuerdo a tabla proporcionada por el Banco Central.

FECHA	U.F.	I.V.P.
ABRIL 2018		
01-04-2018	26.966,89	28.075,93
02-04-2018	26.966,89	28.077,75
03-04-2018	26.966,89	28.079,56
04-04-2018	26.966,89	28.081,37
05-04-2018	26.966,89	28.083,19
06-04-2018	26.966,89	28.085,00
07-04-2018	26.966,89	28.086,81
08-04-2018	26.966,89	28.088,63
09-04-2018	26.966,89	28.090,44
10-04-2018	26.968,69	28.092,80
11-04-2018	26.970,48	28.095,16
12-04-2018	26.972,28	28.097,52
13-04-2018	26.974,07	28.099,88
14-04-2018	26.975,87	28.102,24
15-04-2018	26.977,67	28.104,61
16-04-2018	26.979,46	28.106,97
17-04-2018	26.981,26	28.109,33
18-04-2018	26.983,06	28.111,69
19-04-2018	26.984,86	28.114,05
20-04-2018	26.986,65	28.116,42
21-04-2018	26.988,45	28.118,78
22-04-2018	26.990,25	28.121,14
23-04-2018	26.992,05	28.123,50
24-04-2018	26.993,84	28.125,87
25-04-2018	26.995,64	28.128,23
26-04-2018	26.997,44	28.130,59
27-04-2018	26.999,24	28.132,96
28-04-2018	27.001,04	28.135,32
29-04-2018	27.002,83	28.137,69
30-04-2018	27.004,63	28.140,05
MAYO 2018		
01-05-2018	27.006,43	28.142,41
02-05-2018	27.008,23	28.144,78
03-05-2018	27.010,03	28.147,14
04-05-2018	27.011,83	28.149,51
05-05-2018	27.013,63	28.151,87
06-05-2018	27.015,43	28.154,24
07-05-2018	27.017,22	28.156,61
08-05-2018	27.019,02	28.158,97
09-05-2018	27.020,82	28.161,34

MONEDA

Dólar	605,74	Pesos
Euro	733,25	Pesos
Índice de Tipo de Cambio Multilateral	100,87	Índice

DIRIGIDA A NIÑOS Y JÓVENES

Profesionales imparten clínica deportiva en club de golf de Los Ángeles

Golf Sur cuenta con una buena iniciativa que busca que los jóvenes y niños interesados comiencen a aprender esta disciplina.

El club cuenta con José Aranda, quien viene a Los Ángeles una vez al mes y es uno de los mejores entrenadores que existe en el país, lo que le da un realce a la actividad en la capital de la provincia de Biobío.

Sumado a ello, Pedro Bueno viaja desde Concepción para impartir clases en Los Ángeles una vez a la semana, con el fin de enseñar a quienes no saben jugar golf o a quienes buscan mejorar su técnica.

Fotografías: Manuel Diocares.



DEPORTES

PESE A HACER UN BUEN PAPEL

Iberia no pudo y cayó como local 3 a 1 ante Rangers en Copa Chile

Con una oncenita titular marcada por jugadores juveniles, Iberia le dio pelea al elenco talquino en Los Ángeles.

Sebastián Díaz Sandoval
deportes@latribuna.cl

En un entretenido partido Iberia cayó como local por 3 a 1 ante Rangers de Talca en el estadio municipal de Los Ángeles en un partido válido por la ida de la primera etapa de la Copa Chile 2018.

El encuentro fue una sorpresa para todos y es que más allá de lo que se pudiese pensar y lo que había expuesto en la previa el técnico "azulgrana", Patricio Almendra, el elenco angelino alineó con suplentes el encuentro ante un equipo talquino que apareció con formación completamente titular. La lectura simple era que por un lado Iberia buscaba deshacerse de la Copa Chile y a la vez ver otros jugadores, mientras que Rangers quería matar la llave en Los Ángeles para llegar con tranquilidad a la vuelta en Talca.

El equipo de la capital de la provincia de Biobío alineó con José Roca en portería; Diego Zambrano, Gustavo Aguayo, Jeriberth Carrasco y John Salas en defensa; Felipe Elgueta, José Higuera y Diego Urzua en mediocampo; dejando a Nicolás Bascur, Joaquín Aguilera y Leandro Pasmíño en delantera. Es decir, formación prácticamente juvenil.

Rangerstuvo a Yair Bonnin en portería; Moisés Vásquez, Sebastián Villegas, Nicolás Mancilla y Brian Torrealba en defensa; Adolfo Ovalle, Franco Ragusa y Nicolás Rivera en medio terreno; quedando José Varela, Rodrigo Gattas y Cristian Pavez en ataque.

En los primeros minutos se supo que el elenco de la región del Maule buscaría ir a por el triunfo y es que al minuto de juego comenzó a avisar Brian Torrealba que desde ya mostraba que se descolgaría y sería una de las figuras importantes en el partido.

Trataba de machacar el elenco visitante, pero siempre la defensa angelina ganaba con un "jeri" Carrasco que

estaba intratable en la marca de Gattas o Pavez.

Pese a ello, después de los primeros 15 minutos, los locales comenzaron a llegar a la portería rival y el primero en intentarlo fue José Higuera, quien desvió su tiro por sobre el travesaño.

Así, Iberia siguió intentando y de sus intentos consiguió abrir el marcador a 24 minutos. Tiro libre que se presumía iba como centro al área, lo sirvió Diego Zambrano la toca a un costado para Felipe Elgueta que habilita sin marca a Joaquín Aguilera que abrió la cuenta tras batir al meta rangerino. La sorpresa se instalaba en Los Ángeles con un Iberia que a esas alturas ya jugaba bien.

La visita sintió el inesperado golpe y nuevamente, al igual que en los primeros minutos, se fue con todo encima del arco "azulgrana".

A los 31' gran jugada colectiva en Rangers para Torrealba, que se cerraba a las espaldas de la defensa angelina, se meta hasta la "cocina" y defina al primer palo para decretar el empate a uno, que le daba algo más de justicia al encuentro.

Tras ello, ambos equipos se calmaron e intentaron llegar sin mayor peligro al área rival.

SEGUNDO TIEMPO

A la segunda fracción, ambos elencos llegaron sin hacer modificaciones en sus hombres y el comienzo fue bastante similar al primero tiempo.

Pero a los 55 minutos, luego de una desinteligencia en la zaga iberiana, Nicolás Mancilla remata al arco, Diego Urzua desvía el balón marcando un autogol y decretando así el 1 a 2 a favor de Rangers.

Tras ello, el partido entró en un transe y, pese a que la "azulgrana" lo intentaba, no podía. Fue así como Almendra ordenó el ingreso de Diego Ruiz, que poco y nada pudo hacer ante la experimentada zaga "piducana".



PESE A LA DERROTA, los protagonistas destacaron que la llave no está cerrada.

El estratega también sorprendería con el ingreso del sub 17 Diego González, que ingresó al minuto 73.

Hasta ahí, el resultado parecía ser un tanto justo, aunque se destacaba el gran juego del equipo angelino con deportistas, la mayoría jóvenes.

Pero al minuto 89 todo se derrumbó. Tras una supuesta falta contra Nicolás Bascur, que el árbitro desestimó, Sebastián Pérez, que había ingresado hace sólo unos minutos, sacó un auténtico golazo de otro partido para decretar el 3 a 1 definitivo para la visita.

Así, Iberia deberá revertir el marcador en el duelo de vuelta en Talca el próximo sábado a eso de las 17.30 horas en el estadio Fiscal de la capital de la región del Maule.

POSTPARTIDO

Tras el encuentro, de alguna forma las caras eran de conformidad y es que pese a que se perdió el partido, se hizo un buen duelo ante un rival complejo.

Diego Ruiz sostuvo que "no sé si pasó tanto por la jerarquía, creo que la primera parte fue un buen primer tiempo de todos mis compañeros, muchos chicos en la cancha y (hay) orgullo de ver a todos mis compañeros que un partido de esta magnitud no les pesó para nada.

En el segundo tiempo nos quedamos, ellos (Rangers) encontraron el gol, nosotros nos desesperamos un poco y creo que pasó por ahí".

A ello, agregó que lo más importante era poder ver a otros jugadores y eso se logró.

Por último, afirmó que "no nos complica la Copa Chile, pero la idea es ver otros jugadores".

A su vez, Jeriberth Carrasco afirmó que "la llave siempre va a estar abierta, nosotros vamos a ir a jugar todos los partidos, sea de local o visita, ahora vamos a tratar de sacar la llave adelante allá".

A ello, agregó que vio a un Iberia que trató de jugar siempre y que no renunció a la idea de juego de ser ofensivo. "En el 3 a 1 jugamos con dos defensas, lo que demuestra que fuimos a buscar el resultado", explicó.

Igualmente, Almendra afirmó que "uno no puede estar contento después de un 3 a 1 como local, sea el rival que sea, partiendo de eso se puede hacer un análisis que sí nos puede dejar tranquilos, pensando que del once que partió habían 11 jugadores locales, inclusive hicimos debutar a un chico de 17 años que para mí tiene un gran futuro (Diego González)."

A su vez dijo que bajo ningún punto de vista la llave está cerrada y explicó que aún no tienen claro si la definición es por puntos o por diferencia

de goles, por lo que eventualmente Iberia podría ganar por

la cuenta mínima y forzar a una tanda a penales.

IBERIA	RANGERS
(4-3-3)	(4-3-3)
1	3
GOLES	
<p>DT: Patricio Almendra</p> <p>José Roca Diego Zambrano Gustavo Aguayo Jeriberth Carrasco John Salas Felipe Elgueta, José Higuera Diego Urzua Nicolás Bascur Joaquín Aguilera Leandro Pasmíño</p>	<p>DT: Leonardo Zamora</p> <p>Yair Bonnin Moisés Vásquez Sebastián Villegas Nicolás Mancilla Brian Torrealba Adolfo Ovalle Franco Ragusa Nicolás Rivera José Varela Rodrigo Gattas Cristian Pavez</p>
TARJETAS	
<p>53' Diego Zambrano 55' Felipe Elgueta 78' Diego Urzua.</p> <p>89' Gustavo Aguayo</p>	<p>18' Sebastián Villegas 38' Cristian Pavez.</p>
CAMBIOS	
<p>59' Entra Diego Ruiz, sale José Higuera. 73' Entra Diego González, sale Leandro Pasmíño. 84' Entra Byron Perales, sale Diego Urzua.</p>	<p>55' Entra Roberto Saldaña, sale Nicolás Rivera. 77' Entra Cristian Arnúe. Sale Cristian Pavez. 81' Entra Sebastián Pérez, sale Rodrigo Gattas.</p>
GOLES	
<p>25' Joaquín Aguilera.</p>	<p>31' Brian Torrealba, 55' autogol Diego Urzua, 89' Sebastián Pérez.</p>
<p>ESTADIO: MUNICIPAL DE LOS ANGELES PÚBLICO ASISTENTE: 594 ESPECTADORES ÁRBITRO: BENJAMIN SARAVIA SABADO 28 DE ABRIL, 19 HORAS.</p>	

ESTE FIN DE SEMANA

¡Enorme! Pedro Heller terminó tercero en el Rally mundial en Argentina

El angelino tuvo una destacada actuación en Córdoba y demuestra así el gran ascenso que ha tenido a nivel internacional.

Sebastián Díaz Sandoval
deportes@latribuna.cl

Una destacada actuación fue la que tuvo Pedro Heller en el World Rally Championship. El angelino culminó en la tercera posición del evento que se llevó a cabo en Córdoba, Argentina.

El primer día no fue fácil para Pedro, y es que su hermano Alberto volcó en una ruta, aunque sin complicaciones de salud.

En redes sociales comentó que "a pesar de un leve volcamiento en el km25 de la SS3, creo que ha sido un día muy positivo en lo deportivo, cada día va aumentando la confianza y las sensaciones en el auto

son muy buenas. No puedo negar que fue un duro golpe en lo anímico, pero desde el inicio llegué al rally en Argentina con la firme convicción de dejar bien puesto el nombre de Chile y no iba a bajar los brazos tan fácilmente.

No deja de impresionarme el nivel que ha alcanzado esta categoría, más con los pilotos locales y paraguayos que han metido presión desde el primer kilómetro".

A ello, agregó que "cada día siento que logramos mayor velocidad, ahora sólo falta mantener la concentración y constancia desde el primero al último kilómetro. Los tramos son más extensos a los que acostumbramos y, por lo mismo, mañana centraremos los esfuerzos en mejorar eso".

A su vez, expresó que "punto negro del día fue el volcamiento de mi hermano Alberto Heller. A pesar de todo, demostró con creces el tremendo piloto que se está comenzando a pulir y estoy seguro que esto, lejos de perjudicarlo, lo hará más fuerte. Los mismos ingenieros de M-Sport hacían memoria de nuestros inicios en México y Argentina con "percances" similares a los suyos y que hoy por hoy nos ayudaron a llegar donde estamos... ¡somos 2 astillas del mismo tronco!".

Durante la tercera jornada, manifestó que "(fue un) largo día, pero seguimos manteniendo la constancia y hemos logrado administrar el cuarto lugar en la WRC2, lo que nos deja en muy buen pie con miras al resto del campeonato. Mañana saldremos con el mismo ritmo que hemos mantenido en la semana, aunque creo que ya hemos cumplido con creces los objetivos que nos planteamos para este

segundo año: kilómetros y más kilómetros, superando nuestras propias marcas del año pasado".

Siendo un rally particularmente complicado por la neblina, el volcamiento y los casi 146 kilómetros de carrera en sólo un día, "no puedo

dejar de agradecer al equipo de mecánicos de M-Sport que se han esmerado en entregar en cada asistencia un auto 100% confiable, sin importar lo castigado que llegue. De hecho, en la última asistencia hubo que reemplazar la caja de cambios más la rutina propia

de reparaciones tras un día tan duro".

Así, con esa misma constancia que buscaba, logró ubicarse tercero en el WRC2, detrás del líder, el sueco Pontus Tidemand, y quien lo perseguía, el británico Fergus "Gus" Greensmith.



EL PILOTO ANGELINO cada día reafirma la confianza que se ha depositado en él y lo que puede conseguir a nivel internacional.

MENORES DE HOCKEY TERMINARON INVICTOS EN SANTIAGO

Club Old Mix Los Ángeles destacó en segunda fecha de torneo nacional

Pese a encontrarse con equipos intensos y de trayectoria, el equipo angelino destacó y vuelve a la provincia de Biobío sin conocer de derrotas en esta fecha.

El pasado sábado, a partir de las 14 horas se desarrolló la segunda fecha de Torneo Nacional Federado Menores Varones en la ciudad de Santiago en las instalaciones del

Club Manquehue, donde una vez más Los Ángeles se hizo presente, a través de Old Mix.

"Por segundo año consecutivo como club, en este evento fuimos pioneros en la ciudad

en la disciplina integrando varones en la primera etapa del año 2017 y este año 2018 incorporamos a los varones nuevamente en paralelo con las damas que están viviendo un proceso nuevo en una categoría muy competitiva, ya que juegan a diferencia de los varones, en línea primera B adultas", explicó Víctor Castillo, presidente del club.

Este fin de semana enfrentaron cuatro partidos impor-

tantes, ya que dentro de este grupo había dos fuertes potenciales como lo son Manquehue y Old John's, clubes con muy buen nivel y larga trayectoria del hockey.

"Podimos salir con muy buenos resultados frente a estos dos grandes equipos, además de medimos frente a Club Alemán de Concepción y Águilas de Huechuraba. También destacamos nuestra calidad de juego logrado gracias a un proceso creado con este equipo de un trabajo de ya hace tres años quemado etapas para seguir creciendo año tras año", dijo Castillo.

"Para nosotros es sumamente importante todo este proceso, ya que buscamos hacer muchos años poder dar un paso más competitivo, con el objetivo de poder medir el desarrollo de nuestro trabajo ejercido durante estos años de trayectoria", afirmó.

Ha sido un camino muy largo para poder lograr estar en este tipo de torneos, ya que Old Mix juega en paralelo con las damas también y esto implica muchos viajes. Ade-

más, los jugadores y jugadoras compatibilizan esto junto con estudios, familia y actividades personales de cada uno de ellos. "Hay un compromiso muy grande, que abarca una responsabilidad personal, que es destacable, y a esto le sumamos el gran apoyo que existe de sus padres, quienes son pilar fundamental en todo sentido. Hoy podemos decir que como club no sólo hemos ganado dentro de la cancha, sino también hemos construido un logro fuera de ésta con cada uno de los integrantes de este club. Además de formar deportistas, formamos grandes personas que hoy representan a nuestra ciudad y club de forma positiva, dejando una vez más el hockey angelino presente en el mapa nacional", sentenció Castillo.

LO DEPORTIVO

Se logró, de cuatro partidos que tenían en esta fecha, ganar tres y empatar uno, lo que los sigue llenando de orgullo y esperanza de seguir sumando en este torneo.

Francisco Cid, encargado de la delegación, sostuvo que el desempeño de los varones "fue notable, estamos trabajando con grupo muy com-

plices dentro de cancha, que siempre se están exigiendo más, valorando siempre el gran esfuerzo que cada uno de ellos entrega dentro y fuera de la cancha. Se creó, más que un equipo, un grupo con un gran lazo de amistad entre ellos, que ha permitido que el juego sea un momento de superación".

RESULTADOS

Los angelinos lograron ganar a Manquehue, Deportivo Alemán de Concepción, Águilas y empatar sin tantos con Old John's, resultados que los dejan en muy buena ubicación de la tabla de posiciones y sumando puntos en la primera etapa del Torneo de Apertura 2018 hockey varones menores federado.

El próximo 6 de mayo, las damas viajan a Concepción por Torneo nacional Primera B Damas adultas, mientras que el 12 del mismo mes, tienen en conjunto torneo zona Sur, donde participan con damas y varones cerrando el mes con una fecha más doble de damas en nacional.

Desde el club sentenciaron que "estamos con todo el optimismo de poder seguir sumando en cada fecha en esta nueva etapa como Club".



PESE A TENER EN FRENTE a equipos de categoría nacional, los angelinos no tuvieron puntos bajos.

EL TERCER MAYOR TORNEO DE ESTA DISCIPLINA EN CHILE

Asociación de taekwondo con problemas para financiar Gran Prixe

Desde la organización esperan contar con recursos del municipio al igual que en otros años, algo que aún no está confirmado.

Sebastián Díaz Sandoval
deportes@latribuna.cl

Gran problema es el que está afectando a uno de los clubes que organizan uno de los eventos de taekwondo más importantes a nivel nacional, el Club de taekwondo Gyeongju, apoyado por la Asociación de taekwondo Tigres Blancos Chile, y es que aún no se confirma el auspicio por parte del municipio, lo que complica las labores organizativas.

Alejandro Cano, director técnico de la Asociación Tigres Blancos Chile en Los Ángeles, comentó que "este es el sexto Gran Prixe que se desarrolla en nuestra ciudad, el cual convoca año a año a delegaciones de Arica a Magallanes y de otros países, porque es un campeonato de categoría internacional".

Es tanta la relevancia de este certamen, que está ubicado dentro de los tres más importantes a nivel federado de Chile, convocando a más de 600 competidores desde niños de 5 años hasta adultos senior.

En cuanto al nivel del campeonato, manifestó que "es altísimo, considerando las selecciones que vienen, de hecho, viene la selección de Argentina de taekwondo. La convocatoria es bastante grande en relación con otros campeonatos regionales o incluso nacionales. Es un campeonato que es federado, que tiene en este caso el patrocinio de la federación y

que este año deberíamos tener un patrocinio por parte de la municipalidad".

Respecto a ello, dejó en claro que "estamos un poco preocupados por esa situación, porque nosotros para poder organizar este campeonato, requerimos el apoyo de la municipalidad con una subvención que se solicita año a año, que hasta el momento los cinco años anteriores han sido positivos, pero hasta el momento no hemos tenido respuesta en torno a eso lo que nos preocupa, considerando la talla del campeonato".

El certamen se llevaría a cabo en el Polideportivo angelino y hasta el momento hay 35 delegaciones confirmadas para el gran evento.

A su vez, dijo que conversó con uno de los concejales del municipio, quien también le manifestó su preocupación por el retraso en las respuestas, aunque tiene la plena convicción que no va a haber problemas para que se apruebe esta subvención para el campeonato.

"Debe ser el torneo que más gente convoca en Los Ángeles, inclusive tomando otras disciplinas deportivas", declaró.

En Chile aparecen el campeonato Copa Cordillera, que se desarrolla en Santiago, también internacional; el de Rancagua, al que también asisten de distintos países, y el Gran Prixe de Los Ángeles, los tres más importantes del país.

"Somos importantes por la



AL EVENTO ASISTIRÁN delegaciones de Chile, Perú, Argentina y Uruguay.

cantidad de competidores y la calidad de ellos. Nosotros este año esperamos sobrepasar los 600 competidores, que fue lo que se hizo el año pasado", dijo Alejandro Cano.

EXPECTATIVAS

Más allá del tema organizativo, Tigres Blancos Chile buscará continuar metidos como uno de los entes más importantes a nivel regional y nacional. En ese sentido, Cano sostuvo que "a nivel competitivo, nosotros normalmente estamos posicionados entre

los tres primeros lugares en alguna de las categorías que se compite. Esperamos como organización, obviamente velar porque se desarrolle todo de forma normal, óptima y lo más importante que haya una calidez y fluidez en la organización del campeonato".

A su vez, detalló que eso es lo que los hace esmerarse, debido al prestigio que se han ganado con el tiempo, tanto para ellos como grupo deportivo, como también para el municipio.

Serían entre 20 a 2 deportistas los que competirían por el elenco angelino, atletas que desde ya se preparan para el gran evento.

Así, el equipo de la capital de la provincia de Biobío tendrá competidores en las categorías Pre Infantil, Infantil, Adulto y Senior; siendo Senior la única categoría en la que no tienen representantes.

ORGANIZACIÓN

En cuanto a la parte organizativa, el entrenador sostuvo que "toda la parte de planificación está lista, las invitaciones están hechas, lo mismo las confirmaciones de las delegaciones, la federación ya puso se venía, el tema del arbitraje

está listo. Aquí lo único que falta es tener el patrocinio del municipio, en cuanto a los dineros para poder comprar lo que dice relación con premiación como las medallas, se debe cancelar previamente el tema del arbitraje que sale más o menos caro y es para eso que nosotros pedimos subvención, entonces esa es la preocupación de nosotros".

A su vez, aprovechó de hacer un llamado al concejo municipal para ponerle prioridad al evento, el que ya lleva seis años consecutivos.

"Yo he presenciado hartos

eventos, incluso de otras disciplinas y este campeonato convoca a harta gente y este año debieran llegar unas 3 mil personas".

La cita será el sábado 23 de junio en el Polideportivo angelino, llegarán delegaciones de Valparaíso, Viña del Mar, Santiago, Talca, Linares, Temuco, Puerto Montt, Victoria, Los Ángeles, Chillán y Bulnes, entre otros. En cuanto a los extranjeros, serán la selección de Argentina más clubes del mismo país, además de delegaciones de Perú y Uruguay.



Horarios

Gimnasio Golden GIM

Aeróbica bajo impacto - Adultos mayores
Lunes, miércoles y viernes 8:30 a 9:30

Zumba
Martes, jueves y sábado 10:00 a 11:00
Lunes, miércoles y viernes 21:00 a 22:00

Step - Baile entretenido
Lunes, martes, miércoles y viernes 19:00 a 20:00

Karate
Martes y jueves 20:30 a 22:00

Gimnasio abierto de lunes a viernes de 7:00 a 22:00 hrs.
Horario continuado. Sábado de 8:00 a 13:30 hrs.
Sala de máquinas abierta todos los días con asistencia personalizada - preparador físico.
Convenio con empresas e instituciones de educación.
Lord Cochrane 551 Los Ángeles ☎ +56999402037

Guía Profesional

PARA QUE TODOS TE VEAN, PUBLICA CON LA TRIBUNA

PSICÓLOGA

MARCELA TRONCOSO ESCOBAR

Psicóloga Clínica,
Psicóloga Jurídica,
Terapeuta familiar
y de pareja

Consulta
Gabriela Mistral N°79
Fono: 43-2230298

SI QUIERE SEGUIR BEBIENDO ES PROBLEMA SUYO, SI QUIERE DEJAR DE BEBER ES PROBLEMA NUESTRO.

ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS.
Pasaje Las Salvias 1238, Los Ángeles
+56 984027782

¿APASIONADO POR LA FOTOGRAFÍA?
TENEMOS PARA TI
UNA SECCIÓN ESPECIAL



ENVÍANOS TU CAPTURA CON TU NOMBRE AL CORREO
DIAGRAMACIONLATRIBUNA@GMAIL.COM
Y COMPARTE TU PASIÓN.

*Tu fotografía será publicada en la página 22 en escala de grises.

Foto del día

DOMADURA DE POTRO





San Cristóbal

97.5 fm

CONTACTO COMERCIAL
VIOLA MORA (SRA. YOLITA)
9 98976357 / 9 79645316

Sudoku

Dificultad: Normal

Dificultad: Difícil

				5				
		6				9	2	
3		7	8	2	9	6		5
9	8	3		1	7	2	6	
		4			3	5		9
				4		7		
					5			
2					6	1	7	
				3		4		

	2	8	4					
		9	6		5	8		
5	6		8					
			3	7				6
4			5					
1							5	
	9	7				1		
6							7	
2	1			4		6	3	

Santoral

Hoy: **Sandra, Francisco de Paula**

Fases de la luna

 **LLENA**
30 de abril

 **MENGUANTE**
4 de abril

 **NUEVA**
15 de abril

 **CRECIENTE**
22 de abril

Sudoku solución 28 abril

Dificultad: Normal

Dificultad: Difícil

6	3	4	7	2	5	9	1	8
9	5	8	3	1	4	7	2	6
7	2	1	9	8	6	4	5	3
4	8	5	2	6	3	1	7	9
3	7	9	8	4	1	5	6	2
2	1	6	5	9	7	3	8	4
8	9	7	1	3	2	6	4	5
1	4	3	6	5	8	2	9	7
5	6	2	4	7	9	8	3	1

1	7	4	2	5	6	9	8	3
8	2	3	1	9	4	7	5	6
9	6	5	8	3	7	2	4	1
3	1	9	5	4	2	6	7	8
7	4	8	3	6	1	5	9	2
2	5	6	9	7	8	1	3	4
4	8	2	7	1	5	3	6	9
5	9	1	6	8	3	4	2	7
6	3	7	4	2	9	8	1	5

Comience poniendo un número entre 1 y 9 en cada casilla vacía, pero recuerde que ninguno puede repetirse en una misma columna, en la misma fila ni en la misma sección de 3x3.

Puzzle

Germán Fuentes



Remate	↓	Azó Far	Contrac.	Percibe	Asno
Lancero	→				
Pelota	→				
Astato	→		Tate		
Paletos Inv.	→		Engaño		
Cantautora Neozelandesa		Erbio			
RHO	→	Zapa	Volcán Italiano		RHO
			Cons.		Noveno
Interviene	→			Un Género Inv.	
Cantina	→		Disperso		Grima
			Ventile		
Cólico	→		Vellón		
			Pollino		
Sodio	→		Gasta	Dativo	
			Playa	Librillo	
Tesla	→	Mohín			Letra Num.
		Destapa			Persia
Serrallo	→			Propio	
				Pielago	
Acudía	→		Nombre Masc.		Nombre Fem.
			Sota S/Voc.		
Cromo Osmio	→		Asurar		
			Yodo		
Cont. Foto	→	Red			

Carb.	C	Castor	Ca Ing.	Sumo	Zanillo
Nombre fem.	E	L	T	S	A
Nombre masc.	L	A	S	E	R
Y gale	E	T	D	O	
Caricante U.S.A.	S	I	L	O	
Carb.	C	Castor	Ca Ing.	Sumo	Zanillo
Nombre fem.	E	L	T	S	A
Nombre masc.	L	A	S	E	R
Y gale	E	T	D	O	
Caricante U.S.A.	S	I	L	O	
Carb.	C	Castor	Ca Ing.	Sumo	Zanillo
Nombre fem.	E	L	T	S	A
Nombre masc.	L	A	S	E	R
Y gale	E	T	D	O	
Caricante U.S.A.	S	I	L	O	
Carb.	C	Castor	Ca Ing.	Sumo	Zanillo
Nombre fem.	E	L	T	S	A
Nombre masc.	L	A	S	E	R
Y gale	E	T	D	O	
Caricante U.S.A.	S	I	L	O	

Ferías

LUNES
Los Carrera, Altura N° 1200

Farmacia de Turno

FARMACIA CRUZ VERDE
Colón 341 - FONO, 43 2312449

El tiempo

Los Ángeles
Ayer 5° 16°
HOY 6° 17°
Mañana 9° 19°

Temuco
2° 17°

Angol
5° 17°

Concepción
6° 16°

EN CUALQUIER LUGAR



WWW.LATRIBUNA.CL

Horóscopo

♈ ARIES
AMOR: Que la atracción no se confunda con el amor, no son lo mismo. SALUD: Aproveche de salir a caminar o a tomar algo de aire. Salga del encierro. DINERO: Es mejor que evite prestar dinero así te evitarás un mal rato en el futuro o la ruptura de una amistad. COLOR: Marengo. NÚMERO: 1.
21 de marzo al 20 de abril.

♉ TAURO
AMOR: No dejes pasar la oportunidad de llenar tu corazón de amor. SALUD: El exceso de estrés te puede llevar a graves problemas de salud en especial en la zona estomacal. DINERO: Se avecinan buenos tiempos para ti, sé paciente. Recuerda enfocarte en el éxito. COLOR: Lila. NÚMERO: 13.
21 de abril al 20 de mayo.

♊ GÉMINIS
AMOR: Es tarde para lamentaciones, pero no para ofrecer una sincera disculpa. SALUD: El exceso de estrés te está generando esos malestares a la espalda. Debes calmarte un poco. DINERO: No desaproveches este último día de abril y procura culminar tus proyectos. COLOR: Violeta. NÚMERO: 3.
21 de mayo al 21 de junio.

♋ CÁNCER
AMOR: Este último día de abril no lo desaproveches en relaciones banales, busca un amor verdadero. SALUD: No se deje llevar por el mal estado de sus nervios. Mejoría por la tarde. DINERO: Discusiones en el trabajo, procure que estas se solucionen pronto. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 2.
22 de junio al 22 de julio.

♌ LEO
AMOR: Es hora de comprender más y dejar el egoísmo de lado, el estar en pareja también se trata de eso. SALUD: Trastornos estomacales. DINERO: Aproveche este último día del mes para terminar de planificar esos proyectos que han estado estancados. COLOR: Naranja. NÚMERO: 26.
23 de julio al 22 de agosto.

♍ VIRGO
AMOR: Tenga cuidado ya que está pisando un terreno algo pedregoso. Replanteate las cosas. SALUD: Tenga cuidado con las bebidas energéticas, no te hacen nada bien. DINERO: Piense bien si es necesario pedir un nuevo préstamo, tal vez puedes financiarte de otra manera. COLOR: Azul. NÚMERO: 29.
23 de agosto al 22 de septiembre.

♎ LIBRA
AMOR: Las esperanzas nunca se deben perder en especial cuando se trata del deseo de ser feliz. SALUD: No caiga en exageraciones ya que sus problemas son más psicossomáticos. DINERO: Buenas propuestas sobre proyectos ya olvidados. COLOR: Salmón. NÚMERO: 5.
23 de septiembre al 22 de octubre.

♏ ESCORPIÓN
AMOR: La soledad y la tranquilidad le ayudarán a sanar paulatinamente sus heridas, no desespere y deje que el tiempo pase. SALUD: Cuidado, hidrátate bien. Evita cálculos renales. DINERO: Todo lo extra deberás guardarlo muy bien para más adelante. COLOR: Crema. NÚMERO: 9.
23 de octubre al 22 de noviembre.

♐ SAGITARIO
AMOR: No echas a perder todo lo construido hasta ahora, cuida tu mal genio y evita los arranques que terminan dañando todo. SALUD: Un descanso le sentará bien, tómese su tiempo. DINERO: Se estabilizan sus finanzas, pero usa esto de buena manera en este último día de abril. COLOR: Granate. NÚMERO: 30.
23 de noviembre al 20 de diciembre.

♑ ACUARIO
AMOR: Usted es mejor que la otra persona. Pierda cuidado que la felicidad se cruzará con usted. SALUD: Es tiempo de preocuparse de usted, se lo merece. DINERO: No gaste a manos llenas, siempre mantenga un resguardo en alguna parte para cualquier imprevisto. COLOR: Café. NÚMERO: 10.
21 de enero al 19 de febrero.

♒ CAPRICORNIO
AMOR: Que su orgullo no le juegue en contra para ser feliz con alguien, ya que este no es el mejor consejero. SALUD: Pensar en positivo hace bien a su organismo. DINERO: Es una pena que problemas de dinero le alejen de sus seres queridos. COLOR: Verde. NÚMERO: 10.
21 de diciembre al 20 de enero.

♓ PISCIS
AMOR: Si actúa con honestidad no tiene nada que temer, por tanto deja de ser su responsabilidad. SALUD: Respire y no pase rabias este último día del mes. DINERO: Sea más consciente de sus habilidades y del poco provecho que le has sacado. COLOR: Burdeo. NÚMERO: 19.
20 de febrero al 20 de marzo.

La mentalista y consejera espiritual, Yolanda Sultana, que elabora este horóscopo, Fonos: 09-9796270, 7780731, 778818, reside en José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Santiago, dirección a la cual puede escribirle enviando un sobre con estampillas, señalando su signo y su estado civil para que ella responda.

PRONTO



San Cristóbal
97.5 fm
Los Ángeles

LOS MOTORES SE PREPARAN PARA RUGIR EN LA PROVINCIA DE BIOBÍO